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"Que nada nos 
defina. Que na-
da nos sujeite. 

Que a liberdade 
seja a nossa pró-
pria substância.” 

Simone de Beauvoir

Moradores do Taquaral protestam por 
obras paralisadas há mais de dois anos

Infraestrutura de Cachoeira 
do Campo recebe 
investimento da Pre-
feitura de Ouro Preto 8

PÁG.

Prefeitos se unem para enfrentar 
problemas nos municípios

 Prefeitos de cidades atingidas 
pela tragédia em Bento Rodrigues, 
se reuniram na segunda-feira (23) 
em reunião da Frente Nacional 
de Prefeitos (FNP) com o intuito 
de criar uma equipe técnica para 
acompanhar as consequências do 
desastre ambiental ocorrido em 
cinco de novembro com o rompi-
mento da barragem da empresa Sa-
marco.
 Mariana, Barra Longa, Linha-
res, Governador Valadares, Baixo 
Guandu, Colatina e Rio Casca são 
alguns dos municípios que enfren-
tam consequências, diretamente ou 
indiretamente, do rompimento da 

barragem de rejeitos. Ao todo são 
36 cidades mineiras e três capixa-
bas que passam por problemas, 
seja com o abastecimento hídrico, 
necessidade de doações ou po-
luição de rios e praias pela lama. 
Diante disso, a convite do prefeito 
de Belo Horizonte e presidente da 
FNP, Márcio Lacerda, represen-
tante de alguns dos municípios se 
reuniram para buscar ações de re-
cuperação dos locais atingidos.
 Em reunião entre os participan-
tes foi construída uma proposta pe-
los prefeitos e entregue a Samarco 
com demandas de emergência e 
sugestões. Entre os assuntos apon-
tados estão: a preocupação com a 
perda de receita, a paralisação dos 
serviços essenciais e novos riscos.

 A Samarco criou um fundo de 
R$1 bilhão para ajudar os muni-
cípios atingidos, e metade disso já 
foi depositado para cobrir medidas 
emergenciais. O prefeito de Maria-
na, Duarte Júnior, foi convidado a 
ser vice-presidente da FNP com o 
objetivo de avançar na discussão 
dos problemas enfrentados pelas 
cidades.
 Participaram da reunião repre-
sentantes de Belo Horizonte, Al-
percata, Belo Oriente, Bom Jesus 
do Galho, São Domingos do Pra-
ta, São José do Goiabal, Mariana, 
Naque, Córrego Novo, Marliéria, 
Ouro Preto, São Pedro dos Ferros, 
Santa Cruz do Escalvado, Sem 
Peixes, Rio Casca, Rio Doce, Ipa-
ba e Caratinga.

 Cansados das promessas da 
atual administração municipal, 
os moradores do bairro Taqua-
ral em Ouro Preto promoveram 
uma manifestação na manhã da 
quarta-feira (26) quando fecha-
ram a Avenida Farmacêutico 
Duílho Passos, rodovia que liga 
Ouro Preto a Mariana.
 De acordo com os manifes-

tantes o bairro sofre há anos com 
o descaso do Poder Público. No 
final de 2013 a prefeitura iniciou 
obras de infraestruturas como 
pavimentação, mas até hoje os 
trabalhos não foram finalizados 
e continuam parados, causando 
transtorno e preocupação para a 
população local.
 A manifestação teve fim no 

início da tarde, quando alguns 
moradores se reuniram com 
representantes do executivo 
que prometeram um novo pra-
zo para finalizar as obras. De 
acordo com a prefeitura o pro-
testo surpreendeu, pois as obras 
já foram licitadas para ter início 
em dezembro, o que já seria de 
conhecimento dos moradores.

Mariana recebe 
unidade de 
purificação móvel 
para tratar água
 A cidade de Mariana vai receber a doação de 
uma unidade de purificação móvel para tratar 
água, no valor estimado de R$ 250 mil. O equipa-
mento denominado Water Miracle chega nesta 
sexta-feira (27) e é doado pela empresa americana 
Pentair em parceria com a H2Life Brasil ao prefeito 
Duarte Júnior, às 11 horas, no galpão do SAAE.
 A doação do sistema de ultrafiltração de água 
será feita por meio de um contrato com SAAE de 
Mariana, que será responsável pelo funcionamen-
to e manutenção do equipamento. A unidade será 
instalada junto à captação do Morro Santana. De 
acordo com Jonathan Chaves, diretor executivo 
interino do SAAE, a escolha do local se deve a 
demanda da comunidade ser a que mais se apro-
xima da capacidade filtrante do equipamento. A 
unidade de purificação móvel é considerada de 
pequena escala, com capacidade para purificar de 
3.000 a 5.000 litros por hora, por meio de uma tec-
nologia de membrana de ultrafiltração.
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 Na última semana de novembro, quem se sente preso a com-
promissos convencionais já entrou no clima ou está em vias de 
entrar, com a preparação de festas e distribuição de presentes, 
gastando reservas ou receita ainda a se realizar. Neste ano com 
a economia nacional a se afogar, mantendo apenas a mão à tona, 
em pedido de socorro, o natural seria a retração total nas comemo-
rações de fim de ano, cada qual a se conter no consumo, para que 
em situação pior não fique, sabendo-se que obrigações forçadas e 
predefinidas, virão tão logo passem os eflúvios do “révèillon”.
 Entretanto, sabe-se que o brasileiro, indisciplinado e imprevi-
dente, fecha os olhos à realidade e parte para a gastança desen-
freada, como se o mundo fosse acabar no dia seguinte. Depois não 
dá conta de pagar o que gastou, antecipadamente e sem necessi-
dade, perde o crédito, lamenta e promete não repetir a dose, mas 
no final de ano seguinte faz tudo de novo. Pergunta-se a razão de 
tal comportamento, independente das condições particulares.
 Não é preciso muito esforço para identificar a causa na depen-
dência a influências externas, que se impõem com sugestões falsa-
mente necessárias à realização pessoal, promoção ou consolida-
ção de posição no meio social. Destituído de convicções próprias, 
em razão da ausência do hábito de determinar prioridades, o consu-
midor brasileiro elege como necessidade sua o supérfluo, porque o 
vizinho ou amigo assim faz, e, ele se sentiria diminuído se também 
não fizesse. A distribuição de presentes é saudável e merece estí-
mulo, quando se realiza dentro do razoável, configurado em folga 
financeira. Dar presentes não é obrigação, como grande parte das 
pessoas considera! Ninguém está obrigado a dar presentes, por 
ocasião das festas natalinas, se não por imposição de convenção 
social, à qual também ninguém deveria estar preso, e por pressão 
da propaganda comercial, que seduz incautos e susceptíveis a in-
fluências externas. Ainda dentro do razoável e possibilidades, em 
tempos difíceis, como o atual, a tradição dos presentes poderia se 
limitar ao ambiente doméstico, em relação aos filhos ainda crianças, 
sem que o orçamento da família se comprometesse. Aliás, isso de-
veria ser parte da educação dos filhos, desde pequenos, incutindo-
-lhes a responsabilidade no trato com os próprios recursos, que não 
são infinitos e nem estão à disposição, sem que haja esforço prévio 
sob a forma de trabalho.
 Ao aprender gastar com responsabilidade, a criança se prepara 
para mudar o perfil econômico do brasileiro, de gastador para pou-
pador, uma das condições para que o país saia da dependência 
crônica de fatores externos e assuma identidade própria, no traçado 
de seu futuro. Em detrimento da pujança que o país poderia ter, na 
área econômica, a cultura tupiniquim não contempla o investimento 
em si próprio, mas valoriza, em demasia, a aplicação em bens. Por 
isso, cresce o número de matriculados em escolas, porém o núme-
ro de verdadeiros interessados no aprendizado não corresponde 
ao das matrículas, estando grande parte em busca de tão somente 
diploma, que dá salário e status, mas não conhecimento. Na falta do 
emprego, consequência direta da crise, mais vale o conhecimento 
com o qual exercer atividades alternativas que, podem se revelar o 
verdadeiro e mais adequado trabalho para a pessoa.
 O primeiro investimento em si próprio deveria ser a educação, o 
aprendizado consciente de uma profissão e a diversificação de co-
nhecimentos, de acordo com suas habilidades e talentos, para que 
não se sinta perdido, em eventual perda de emprego ou crise em 
sua atividade usual. Também importante o cuidado com a própria 
saúde, mediante busca de conhecimentos, orientação profissional 
e comportamento adequado à sua preservação. Com educação e 
saúde, o indivíduo está pronto para a atividade, que lhe concerne, 
mas ainda há um terceiro investimento pessoal com relação ao fu-
turo, na velhice.
 A previdência oficial, dentro das expectativas do trabalhador, 
não é mais a mesma, da qual seus primeiros segurados recebe-
ram amparo. Suas possibilidades se reduziram e esperança não 
há de recuperação, porém de mais perdas para seus segurados. 
Há que repensar a postura diante do futuro, não deixando tão so-
mente à instituição oficial o encargo quanto à aposentadoria e even-
tuais ocorrências impeditivas do trabalho. Aqui entra a previdência 
privada, não como substituta daquela, porém seu complemento. 
Entretanto, subscrição de plano de previdência privada esbarra em 
fator cultural extremamente pernicioso. Brasileiro mediano não tem 
o hábito de poupar ou investir em si próprio, preferindo gastar seus 
recursos com supérfluos a empregá-los em algo preventivo. Essa 
mentalidade precisa ser reformulada a partir de trabalhadores mais 
jovens, recém-ingressados no mercado de trabalho.

Novo perfil econômico 
para o tupiniquim

CARTA AOS TEMPOS *Duarte Junior e Márcio Lacerda

 Uma gigantesca mancha de 
lama derramada sobre o verde, as 
casas e o rio assusta e preocupa 
não só os mineiros e capixabas, 
mas todo o Brasil e o mundo. A 
tragédia das barragens de Minas 
Gerais estarrece a todos pela perda 
irreparável de vidas. Espanta não 
apenas pela enorme devastação, 
mas também porque evidenciou 
o despreparo para enfrentar situa-
ções terríveis como essa.
 Também é necessário estar-
mos atentos para o enorme im-
pacto da catástrofe na vida das 
comunidades. Pessoas perderam 
suas casas, suas lembranças, suas 
formas de subsistência, o referen-
cial de vida que construíram com 
suas famílias, amigos e vizinhos.
 Para enfrentar essa questão, a 
Frente Nacional de Prefeitos reu-
nirá hoje, em Mariana, prefeitos de 
cidades diretamente atingidas pela 
enxurrada de lama e a contamina-
ção das águas do Rio Doce. O ob-
jetivo desse encontro será discutir 
uma ação coordenada no âmbito 
municipal para enfrentar os pro-
blemas decorrentes do rompimen-
to das barragens e iniciar um de-
bate que construa mais e melhores 
condições para cidades e estados 

que abrigam mineradoras.
 Da busca por explicações, jus-
tiça para as vítimas e recuperação 
do meio ambiente, ao montante e 
à forma de partilha dos impostos 
resultantes da extração e comér-
cio das riquezas minerais finitas, 
precisamos trabalhar para produzir 
avanços em projetos socialmente 
responsáveis e ambientalmente 
sustentáveis. Especialmente, preci-
samos buscar benefícios diretos pa-
ra as comunidades onde são exerci-
das as atividades mineradoras.
 Nesse sentido, precisamos 
avançar na discussão do Novo Có-
digo de Mineração Brasileiro, em 
tramitação no Congresso Nacio-
nal. Um dos temas fundamentais 
é o aprimoramento da legislação 
da Compensação Financeira pela 
Exploração Mineral – CFEM. Par-
tindo do justo e necessário aumen-
to da tributação dessa atividade, 
construiremos uma proposta que 
amplie a participação dos municí-
pios-sede. Também é fundamental 
contemplar com novos recursos as 
demais cidades dos estados que 
têm esse tipo de exploração, pois 
elas também são afetadas direta 
ou indiretamente, como esse triste 
episódio evidenciou.

 A construção de cidades resi-
lientes, fundamental na prevenção 
e no enfrentamento de situações 
de calamidade, passa por plane-
jamento urbano, por obras de in-
fraestrutura, por ações educativas 
da população. Teremos cidades 
mais resilientes se trabalharmos 
num ambiente de maior coopera-
ção federativa.
 Não podemos admitir que os 
municípios e seus cidadãos fi-
quem à mercê de tragédias como 
essa, enfrentada por centenas de 
milhares de pessoas. Precisamos 
continuar nos estarrecendo com 
a constatação de que, por onde a 
lama passou, todos os peixes do 
Rio Doce morreram. Nosso olhar 
sobre o meio ambiente precisa ser 
ainda mais comprometido. Não 
podemos deixar de pensar nas 
próximas gerações e na respon-
sabilidade que temos hoje sobre 
o futuro delas. Para isso, traba-
lharemos ainda mais por políticas 
de prevenção, de segurança e por 
mais responsabilidade neste setor. 
* Márcio Lacerda, 69 anos, Administrador 
de Empresas, Prefeito de Belo Horizonte 
(MG) e Presidente da Frente Nacional 
de Prefeitos. * Duarte Júnior, 35 anos, 
advogado, Prefeito de Mariana. Artigo 
originalmente publicado no jornal Folha 
de S. Paulo em 23/11/2015

II Encontro de Sineiros de Minas Gerais
 Nestes dias 28 e 29 de novembro de 2015 o IPHAN, juntamente com a Associação de Sineiros de Ouro Preto 
(ASSOP) e sineiros de outras cidades mineiras, realiza o II Encontro de Sineiros de Minas Gerais. O Encontro, que será 
realizado na Casa de Gonzaga, situada à Rua Cláudio Manuel nº 61, Bairro Centro, e que contará com a participação de 
cerca de 30 sineiros de cidades como São João Del Rei, Tiradentes, Congonhas, Serro, Diamantina, Sabará, Catas Altas, 
Mariana, Bom Sucesso e Oliveira, tem o apoio da Secretaria de Cultura e Patrimônio de Ouro Preto.
 O Toque dos Sinos em Minas Gerais constitui em uma forma de expressão que associa os sinos, as torres, os sineiros 
e a comunidade que os ouve em um processo dinâmico de codificação e decodificação de mensagens há muito tempo 
transmitidas nas antigas cidades mineiras.
Essa forma de expressão, que associa a estrutura dos toques à ocasião religiosa em que devem ser tocados, contribui para 
o agenciamento de formas de sociabilidade, originalmente, relacionados à vida religiosa daquelas comunidades, mas 
que, hoje, ultrapassa essa dimensão, abrangendo sentidos e significados relacionados à sua identidade cultural.
 Para fazer jus ao legado cultural proveniente desta forma de expressão, o Toque do Sinos e o Ofício de Sineiro foram 
reconhecidos como bens culturais de nosso país desde 2009, sendo registrados como Patrimônio Cultural do Brasil.
Este Encontro integra o Plano de Salvaguarda do Toque dos Sinos e do Ofício de Sineiro de Minas Gerais e é de suma 
importância para que o ofício se perpetue e para que a linguagem de nossos sinos não se cale jamais.

Mariana celebra 
270 anos da 1ª 
diocese de Minas
 Nesse sábado, 28, os fiéis da 
Arquidiocese de Mariana partici-
pam da celebração dos 270 anos 
de criação da primeira diocese de 
Minas Gerais. O evento, que tem 
apoio da Prefeitura de Mariana, se-
rá na Arena Mariana, às 16h.
 Comunidades, paróquias, asso-
ciações religiosas e os movimentos 
eclesiais dos 79 municípios que in-
tegram a arquidiocese estão convi-
dados para as festividades que tem 
como objetivo preservar a memória 
histórica de uma das dioceses mais 
antigas do Brasil, a de Mariana.
 O arcebispo de Mariana, dom 
Geraldo Lyrio Rocha, convida a 
população para a celebração, res-
saltando a importância da presença 
de todos, especialmente diante da 
tragédia envolvendo a barragem 
em Bento Rodrigues.
 Na mesma ocasião, celebram-
-se os 265 anos da fundação do 
Seminário São José e o Jubileu de 
Ouro do encerramento do Concílio 
Vaticano II, e será apresentado o 
texto base do Projeto Arquidiocesa-
no de Evangelização (PAE), novo 
material de estudo para as comuni-
dades e paróquias da Arquidiocese 
de Mariana no ano de 2016. Para 
mais informações entrar em conta-
to: (31) 3557-3167.
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Alunos do colégio Arquidiocesano 
em Antônio Pereira recebem 
visita do SEMAE-OP

Alunos reivindicam melhorias para o distrito

Tele Entrega

Terça à Domingo - 19h às 23h - Cachoeira do Campo e distritos próximos
3553-1288

 Na tarde de terça-feira, 24 de 
novembro, representantes do Ser-
viço Municipal de Água e Esgoto 
de Ouro Preto (SEMAE-OP) esti-
veram no Colégio Arquidiocesa-
no em Antônio Pereira para falar 
sobre o abastecimento de água e 
saneamento básico no distrito.
 A visita teve como objetivo 
responder às reivindicações dos 
estudantes do 4° ano, que no mês 
de setembro participaram de uma 
reunião ordinária na Câmara de 
Vereadores de Ouro Preto. Na 
ocasião, as crianças utilizaram a 
Tribuna Livre para solicitar me-
lhorias nos serviços prestados pela 
autarquia na Vila Residencial An-
tônio Pereira (Vila Samarco) e em 
Antônio Pereira.
 Essa ação foi resultado de um 
trabalho interdisciplinar realizado 
pelos alunos em que a temática 
principal foi o uso da água. Com 
o auxílio de fotografias, gráficos 
e desenhos, o engenheiro civil do 
SEMAE-OP, Luciano Gomes, ex-
plicou como são realizadas todas 
as etapas de purificação da água 

em uma estação de tratamento e 
destacou a importância desse pro-
cesso para se obter água de boa 
qualidade.
 Durante a apresentação, os 
alunos demostraram grande preo-
cupação com o desperdício de 
água praticado pela população e 
salientaram a necessidade de ha-
ver cobrança pelo consumo.
 Para a aluna do 4° ano, Ana 
Beatriz de Oliveira, a visita do SE-

Alunos aprenderam como funciona a estação de tratamento de água

Dalília Caetano

MAE-OP foi um importante mo-
mento de aprendizagem. “Tudo o 
que nós discutimos hoje vai me 
ajudar agora e no futuro. Apren-
di que devemos usar a água com 
consciência e responsabilidade, 
pois se a água acabar um dia, não 
teremos como sobreviver”.
 A direção do Colégio elogiou 
o SEMAE-OP pela consideração 
e respeito concedidos aos alunos e 
agradeceu a presença.

Câmara Itinerante é 
realizada em Lavras Novas
 Nessa última quinta-feira (19), o programa Câmara Itinerante foi rea-
lizado no distrito de Lavras Novas. Foram oferecidos diversos serviços 
sociais à população e logo após os vereadores se reuniram para a Reunião 
Ordinária, onde puderam ouvir as principais reivindicações dos morado-
res. As principais pontuações dos moradores foram sobre o asfalto, a água 
do reservatório e o ônibus escolar, como relata a moradora Liliane Correia 
Maia. “Temos várias dificuldades como o asfalto que não foi concluído, o 
reservatório de água que já foi construído, mas não teve ligação nenhuma, 
ficamos 15 dias sem água na torneira. A escola também está numa defi-
ciência total, tanto em professores bons, quanto na estrutura’’, disse.
 O vereador Chiquinho de Assis (PV) avaliou a reunião. “Foi uma re-
união positiva, os moradores puderam participar de fato. Aqui em Lavras 
Novas tivemos a oportunidade dos moradores perguntarem qual é o prin-
cipal papel do vereador e questionar o que a Câmara tem feito para melho-
rar os problemas do distrito”, ressaltou.
 O vereador Léo Feijoada falou sobre a atual situação do distrito. “La-
vras Novas tem os mesmos problemas desde 2005, então, não foi muito 
diferente agora em 2015. Ou seja, são dez anos que o povo de Lavras 
Novas está esperando a tão famosa ‘serrinha’, acontecer uma revitalização 
nela através de calçamento e de drenagem. Existe uma trinca também na 
caixa d'água que precisa de manutenção”, destacou.
 Diante das reivindicações dos moradores sobre os problemas da Esco-
la, o presidente da Câmara Thiago Mapa (PP) destacou que irá implantar o 
Programa Escola Digital na escola do distrito. O programa visa promover 
a inclusão digital dos moradores.
 A próxima edição do Programa Câmara Itinerante será realizada dia 26 
de novembro em Glaura.

MOBILIADORA CACHOEIRA

(31)3553.1607
R. Afonso Maximiano, 120  - Cachoeira do Campo 

BLACK FRIDAY 
Com descontos 
imperdiveis em 
cômoda,rack,
guarda roupa, 
conjunto estofados.
Esta é só uma amostra 
do que você irá 
encontrar. Aproveite!!!

Operação Tapa Buracos em 
Cachoeira do Campo
O vereador José Maria Germano conti-

nua com seu trabalho em prol da po-
pulação e reivindicou, através da indicação 
de número 292/15, aprovada na Câmara de 
Vereadores Ouro Preto, uma operação tapa 
buracos na pavimentação asfáltica nos se-
guintes bairros de Cachoeira do Campo:
- Vila do Cruzeiro: Avenida do Contorno e 
Rua Conselheiro Lafaiete;
- Vila Alegre: Rua Hum, Rua sete, Rua 
Seis e a rua que dá acesso ao condomínio 
Jardins das Cachoeiras;
- Tombadouro: Rua Tombadouro;
- Alto do Beleza: Rua Hum.

Colchão Conjugado Casal 138m Black
De R$798,00 por R$439,00
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PANORAMA

52º BPM comemora cinco anos de criação
Solenidade Oficial acontece na sexta-feira (27) em Ouro Preto

 No dia 29 de novembro, o 52º Batalhão da Polícia Militar de Minas Gerais (52º BPM), o “Sentinela da Região 
dos Inconfidentes”, completa 5 anos de criação. O 52º Batalhão é comandado pelo Major Winder Rodrigues Pi-
nheiro e tem como área de atuação: Ouro Preto, Mariana, Diogo de Vasconcelos e Itabirito.
 A Solenidade Oficial será realizada nesta sexta-feira (27), às 10h, no Cine Vila Rica, no centro de Ouro Preto. 
É nesta cidade também que funciona a sede do 52º BPM, o qual é uma das Unidades integrantes da 3ª Região da 
Polícia Militar de Minas Gerais.
 Na noite do dia 28 de novembro, acontece o tradicional Baile de Gala do 52º BPM, no Sesc Estalagem de Ou-
ro Preto. Os interessados em participar do baile, além do ingresso, terão que contribuir com a doação de 1 litro de 
leite, que serão destinados pelo Sesc Estalagem de Ouro Preto e pelo 52º Batalhão para instituições filantrópicas 
da região. Já no dia 3 de dezembro, o 52º BPM realiza o “Seminário Multidisciplinar de Segurança Pública”, no 
Centro de Convenções da Ufop, em Ouro Preto. O evento será direcionado para setores que compõem o sistema 
de segurança da Região dos Inconfidentes, bem como a estudantes de Direito e público afim.

Comissão cobra providências 
sobre situação das barragens
 Parlamentares da Comissão 
Extraordinária das Barragens da 
Assembleia Legislativa de Minas 
Gerais (ALMG) reuniram-se, na 
quinta-feira (19) com a diretoria da 
mineradora Samarco, no escritório 
das minas de Germano e Santarém, 
em Mariana. O objetivo do encon-
tro foi pedir providências com rela-
ção à possibilidade de rompimento 
das duas barragens remanescentes 
após a tragédia do último dia 5, 
após o rompimento da Barragem 
de Fundão.
 Participaram dela os deputa-
dos Agostinho Patrus Filho (PV), 
presidente da Comissão; Thiago 
Cota (PPS); Iran Barbosa (PMDB); 
Rogério Correia (PT); Gustavo 
Valadares (PSDB); Gustavo Cor-
rêa (DEM); Celinho do Sinttrocel 
(PCdoB) e Tito Torres (PSDB). 
Agostinho Patrus Filho frisou os 
grandes esforços que a empresa 
tem feito para impedir que as outras 
duas barragens, impactadas pelo 
primeiro rompimento, também 
apresentem problemas. “O presi-
dente da Samarco foi muito direto 
nas suas colocações, dizendo que a 
empresa, se necessário, gastará to-
do o recurso que tem para atender 
as pessoas e para melhorar de novo 
o meio ambiente, que foi tão afeta-
do”, afirmou.
 Germano e Santarém estão 
com níveis de segurança abaixo 
dos padrões e o risco de rompimen-
to é grande. Conforme a comissão 

apurou, a empresa está trabalhan-
do para estabilizar as barragens, 
trazendo os melhores especialistas 
em georreferenciamento do mundo 
para atuar no local. Equipamentos 
de ponta e toda a tecnologia dispo-
nível estão sendo utilizados no lo-
cal. “Nós, como deputados, temos 
que entender as questões técnicas. 
Nos foi informado que, o prazo 
que precisam, mesmo trabalhando 
de manhã, à tarde e à noite, é de 45 
dias para que seja feita a contenção 
dessas barragens, para que o risco 
que hoje existe delas se romperem 
possa ser afastado”, afirmou o de-
putado Thiago Cota.
 O presidente da Comissão res-
saltou que o compromisso da Co-
missão das Barragens é de apurar 

todas as informações de maneira 
independente, funcionando inclusi-
ve nos meses de dezembro e janei-
ro, mesmo durante o recesso da Ca-
sa. “As informações serão apuradas 
por técnicos do Ministério Público 
e técnicos da Secretaria de Meio 
Ambiente e, em conjunto, teremos 
acesso a esse conhecimento. Já 
estabelecemos uma parceria, tanto 
com o Ministério Público quanto 
com o Governo do Estado e com 
o Tribunal de Justiça, para uma 
atuação conjunta. Além disso, a As-
sembleia vai criar um site na qual 
divulgará todas essas informações, 
não só para a imprensa, como tam-
bém para que a população possa ter 
acesso a tudo que estamos receben-
do”, destacou. 

Nos dias 2 e 3 de dezembro a Associação Comercial e Empresarial 
de Ouro Preto, em parceria com o Sebrae-MG, realiza a campanha 

“ Ciclo de vendas para o Natal”, consultoria personalizada coletiva. O 
objetivo é fornecer soluções para problemas específicos de produtos e 
processos das micro e pequenas empresas com interesses comuns. As 
inscrições são gratuitas e podem ser realizadas na ACEOP, Rua São José, 
nº132 - Centro, ou pelo telefone 3551-1469.

O Time Havaí FC, campeão no Campeonato Cachoeirão, realizado 
em maio deste ano com vitória sobre o Santa Luzia FC, conquis-
tou mais uma taça no domingo (22) dessa vez no Campeonato de 
Bairros contra o Independente FC. Toda a equipe parabeniza seus 

jogadores e agradece a todos os patrocinadores.

A Creche Criança Feliz promoveu no dia 14 de novembro a “2ª Mostra Cultural: Ser diferente é normal” com o ob-
jetivo de apresentar às crianças as diversidades, para que possam conhecê-las, respeitá-las, e sobretudo perceber 
que ser diferente é normal. Durante o evento, realizado na própria instituição, foram expostos e apresentados os 

trabalhos das crianças. Os pais ajudaram com o lanche compartilhado.

A Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social, Habitação e Cidadania/PMOP, através do Programa Nacio-
nal de Acesso ao Ensino Técnico e Emprego (Pronatec) do Governo Federal, homologam junto ao MEC 20 

vagas para o curso de costureiro industrial do vestuário, destinadas a população ouropretana. Os interessados deverão 
comparecer à Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social Habitação e Cidadania de Ouro Preto, na Rua Dom 
Helvécio N°428, Bairro Cabeças, portando RG, CPF, comprovantes de endereço e escolaridade, fotos 3x4 e número 
de conta na Caixa Econômica.

A temporada de 2015 da Série de Concertos do Museu do Oratório 
acaba no dia 5 de dezembro. O flautista Antônio Guimarães e a 

cravista Elisa Freixo trazem no programa Sonatas para flauta e cravo, 
compostas por Mozart na infância. O concerto será às 18h30, nas depen-
dências do Museu (Adro do Carmo, 28 – Centro). Os ingressos para a 
apresentação são vendidos a R$10,00 na portaria da Instituição, a partir 
do dia 02 de dezembro. Estudantes e idosos pagam meia entrada. Me-
diante apresentação de comprovante de endereço, moradores de Ouro 
Preto não pagam ingresso. Os ingressos são limitados à lotação máxima 
do espaço.

No dia 27 de novembro, a partir das 19h, a Fundação de Arte de Ouro 
Preto | FAOP promove no Auditório Vinícius de Moraes a mostra dos 

projetos desenvolvidos pelos alunos de música do Núcleo de Arte e do 
Núcleo de Ofícios da FAOP. O Evento terá a estreia do curta-metragem in-
fantil “Gato Sumbi”, além do tradicional recital de violão e a apresentação 
de MC Jaíne. A entrada é gratuita e aberta ao público de todas as idades. O 
Auditório Vinicius de Moraes se localiza à Rua Alvarenga, 794, Cabeças, 
Ouro Preto | MG. Mais informações pelo telefone: (31) 3551-5052
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R. Padre Rolim,1181 C - São Cristóvão /R. Conselheiro Quintiliano, 986

OURO PRETO:    3552-5357    3551-3843

A única loja que vende equipamento 
atualizado e instalado com recepção 
digital e em HD pelo mesmo preço

Representante 
Sky para 
toda região

HDTV É ISSO!

PROMOÇÃO
SKY pré-pago livre. 

Faça uma recarga de 
12 x R$54,90 

e ganhe de brinde 
a antena e receptor 

instalados

SKY Livre, menor preço da região

SKY

R. Inconfidentes, 229-A 
Ouro Preto - 3551-1339

SKY
HDTV É ISSO!

3551-6208Virgílio

R. dos Inconfidentes, 334 - Barra - OURO PRETO

Rede Credenciada

Representante Sky para toda região

SKY pré 
pago a partir 

de R$54,90

livre em promoção

PROVÍNCIA 
SOCIAL

A Rádio de Ouro Preto
98,7 FM

Nova onda, sintonize agora

(31) 3551.4330
(31) 3551.3189

www.provinciafm.com.br
Ao vivo na rede!

Ouça a Rádio

Ouça pela Internet  
www.sideralfm.com.br

98,7Mhz
Sempre com uma 
programação 
especial para você!

MARMORARIA 
OURO PEDRAS

26 anos de competência 
e qualidade da

R. Eli Coelho Neto, 255 
3551.4810 - OURO PRETO

PROCLAMAS DE CASAMENTO
CARTÓRIO 2º SUBDISTRITO 
DE OURO PRETO - MG , Antônio 
Dias (Antigo Cartório da Rua Nova). 
Telefax: (31)3552-2508. Oficial: Bel.
Cássio Luiz de Lima - R. Barão de Ca-
margos,126, Centro, Sala 09 - Piso 02.
Faz saber que pretendem casar:
EDUARDO RÔMULO CAMILO 
MARTINS MOTA, brasileiro, soltei-
ro, pintor, natural de Ouro Preto/MG, 
nascido a 14/07/80, filho de Benito 
Mota e Eliane Aparecida Martins Mota 
e GISELLE CRISTINA XAVIER 
MOUTINHO, brasileira, solteira, 
recep cionista, natural de Ouro Preto/
MG, nascida a 13/07/83, filha de Nilson 
Moutinho e Ana Maria Xavier Mouti-
nho; Ambos residentes neste subdistrito;
LEANDRO GOMES BARBOSA, 
brasileiro, solteiro, motorista, na-
tural de Ouro Preto-MG, nascido a 
07/10/85, filho de Irmarinho Barbosa 
e Dionizia Gomes da Silva Barbosa e 
DARLAYNE APARECIDA NEPO-
MUCENO, brasileira, solteira, aten-
dente comercial, natural de Ouro Preto/
MG, nascida a 28/06/97, filha de Jorge 
Luiz Nepomuceno e Maria Aparecida 
Lino Nepomuceno; Ambos residentes 
neste subdistrito;
BRUNO QUEIROZ SANTOS, bra-
sileiro, solteiro, operador mantenedor, 
natural de Ouro Preto-MG, nascido a 
03/01/93, filho de Rogério dos Santos 
e Edna Márcia Queiroz dos Santos e 
LAYS DA SILVA DIAS PASSOS, 
brasileira, solteira, auxiliar administra-
tivo, natural de Mariana/MG, nascida a 
16/06/92, filha de Sidney Geraldo Dias 
dos Passos e Silvania Célia da Silva 
Dias dos Passos; Ambos residentes 
neste subdistrito;
HUGUES JÚNIOR SYGNEY, 
norte-americano, solteiro, empresá-
rio, natural de Nova York-USA, onde 
reside, nascido a 10/06/86, filho de 
Hugues Sygney e Marie Lourdes Ro-
seme e SIMONE DA CONCEIÇÃO 
SILVA, brasileira, solteira, psicóloga, 
natural de Ouro Preto-MG, nascida a 
05/05/86, filha de Nestor Martinho da 
Silva e Cireny da Silva, residente neste 
subdistrito;
JOSÉ AUGUSTO ANACLETO, 
brasileiro, solteiro, eletricista, natural 
de Mariana/MG, nascido a 30/08/94, 
residente Distrito Passagem de Ma-
riana/MG, filho de Wanderley João 
Anacleto e Terezinha Mendes Agosti-
nho Anacleto e CAMILA SERENA 
SILVA DA CONCEIÇÃO, brasileira, 
solteira, autônoma, natural de Ouro 
Preto/MG, nascida a 27/06/95, filha 
de Carlos Roberto Cruz da Conceição 
e Kateíres Pilar Silva e Silva, residente 
neste subdistrito;
MAURO SÉRGIO BARBOSA 
PASSOS, brasileiro, solteiro, técnico 
controle de qualidade, natural de Ouro 
Preto-MG, nascido a 19/08/82, filho de 
Geraldo de Lima Passos e Elza Apare-

Comarca de Ouro Preto, MG, Edital de Citação, prazo de 30 (trinta) dias, Justiça Gratuita – Drª. Elaine de Campos 
Freitas, MMª Juíza de Direito, da 2ª Vara Cível da Comarca de Ouro Preto, Estado de Minas Gerais, em pelo exercício 
do seu cargo, na forma da Lei etc. Faz saber, a todos quantos o presente edital virem ou dele conhecimento tiverem, 
expedido dos autos nº 0461.13.004001-1, da Ação de Usucapião proposta por Roseli de Freitas, brasileira, divorciada, 
RG M 14256962 SSP/MG e CPF nº 05316089642, residente e domiciliada na Rua Amarantina, 196-B, Vila Aparecida, 
Ouro Preto/MG – do imóvel urbano descrito como “A referida gleba está geo-referenciada, com coordenadas plano 
retangulares relativas sistemas UTM – Datum WGS-84, referentes ao meridiano central 45º00’ cuja descrição se inicia 
no vértice 1 de coordenada. Este (X) 656243,06m e Norte (Y) 7744497,58m, assinalado em planta anexa, e define-se 
pelos seguintes dados: de 1 para 2, azimute 129ª50’53”, distância 3,74m, confrontante Aloízio Fonseca, Imóvel nº 196-
A, Coordenada E (X) 656245,93 e N (Y) 7744495,18 e E (X) 656250,75 e N (Y) 7744491,03; de 2 para 3, azimute 
130º45’38”, distância 6,36, confrontante Lucília Carneiro da Fonseca, Imóvel nº 210-D, coordenada E (X) 65624639 e 
N (Y) 7744486,77; de 4 para 5 e de 5 para 6, 309º46’44”, distância de 5,85m, confrontante Maria Aparecida Moutinho, 
Imóvel nº 198, coordenada E (X) 656241,90, N (Y) 7744490,51 e E (X) 656239,69 e N (Y) 7744492,30; de 6 para 1, azi-
mute 32º29’57”, distância de 6,26m, confrontante Reginaldo Antônio Cota, Imóvel nº 182, coordenada E (X) 656243,06 
e N (Y) 7744497,58. O polígono acima abrange uma área de 57,72m² e um perímetro de 31,14m”, tudo conforme planta 
geodésica e memorial descritivo. E, por este edital cita todos os que se encontram em lugar incerto e não sabido, para, 
querendo, vir contestar a presente ação, no prazo legal de 15 (quinze) dias, sob pena de não o fazendo, presumirem-se 
aceitos, com verdadeiros, os fatos alegados na inicial (art. 285 do CPC). E, para que ninguém alegue ignorância, mandou 
o MMª Juíza de Direito, Elaine de Campos Freitas, expedir o presente edital que será publicado no jornal “Diário Judi-
ciário” e afixado em local de costume deste Fórum. Dado e passado nesta Cidade e Comarca de Ouro Preto, Estado de 
Minas Gerais aos 25 de Junho de 2013. Eu, Altemisia de Lourdes Guimarães Ribas, Escrivã Judicial, subscrevi. Elaine 
de Campos Freitas, Juiz de Direito.

Pça. Mons. Castilho Barbosa, 7  
OURO PRETO - (31)3551-1146

O BAZAR FARIA está 
participando da Promoção 

ENCANTO DE NATAL da Aceop

cida Barbosa e ROMANA PAULINE 
RODRIGUES DE PAIVA, brasileira, 
solteira, recepcionista, natural de Ma-
riana/MG, nascida a 27/01/85, filha 
de Alírio Paulino de Paiva e Maria das 
Graças Rodrigues de Paiva; Ambos re-
sidentes neste subdistrito;
CLÉBER JORGE DE SOUZA, bra-
sileiro, solteiro, operador de máquinas, 
natural de Belo Horizonte/MG, nasci-
do a 08/06/75, residente em Itabirito/
MG, filho de Osvaldo Francisco de 
Souza e Maria Raimunda Ferreira de 
Souza e FABIANA PINTO MEN-
DES, brasileira, divorciada, doméstica, 
natural de Ouro Preto-MG, nascida a 
11/05/75, residente neste subdistrito, fi-
lha de Fábio Teixeira Mendes e Nazaré 
Matos Pinto Mendes; 
MILTON RODRIGUES TINOCO, 
brasileiro, viúvo, mecânico-autos, na-
tural de Belo Horizonte/MG, nascido 
a 25/04/73, residente neste subdistrito, 
filho de José Eugênio Tinoco e Joana 
Rodrigues Tinoco e MIZRAIM SIL-
VEIRA, brasileira, divorciada, co-
merciária, natural de Belo Horizonte/
MG, nascida a 09/04/69, residente em 
Ribeirão das Neves-MG, filha de Jo-
sé Ribamar Silveira e Maria da Graça 
Cardoso;
 Apresentaram todos os docu-
mentos exigidos pelo art. 1525 do 
CCB. Se alguém souber de algum 
impedimento, oponha-o legalmente.
Ouro Preto, 24 de novembro de 2015.

(a)Cássio Luiz de Lima 
Oficial Titular

1º CARTÓRIO REGISTRO CIVIL 
DE OURO PRETO - MG, Rua Di-
reita nº. 31 - Tel.: 3551-6104.  Lúcia A. 
Guimarães Dias, Escrivã do Reg. Civil.
Faz saber que pretendem casar – se:
Se alguém souber de algum impedi-
mento, oponha-o na forma da Lei.
Edital nº10313. BRENO MA-
PA GONÇALVES E TACYANA 
KELLY MENDES. Ambos residentes 
e domiciliados em Ouro Preto – MG. 
ELE, solteiro, brasileiro, inspetor de 
manutenção, natural de Ouro Preto - 
MG, nascido em 26/09/1884, Filho 
de: Danilo Heber Gonçalves e Maria 
José Mapa Gonçalves. ELA, solteira, 
brasileira, analista de meio ambiente, 
natural de Ouro Preto - MG, nascida 
08/09/1982, Filha de: Antônio Felicia-
no Gonçalves Mendes e Maria Geralda 
Fernandes Mendes.
Edital nº10314 GUILHERME 
COTTA GONÇALVES E FRAN-
CIELLE CÂMARA NOGUEIRA. 
Ambos residentes e domiciliados em 
Ouro Preto – MG. ELE, solteiro, brasi-
leiro, engenheiro, natural de Belo Ho-
rizonte - MG, nascido em 25/09/1985, 
Filho de: José da Consolação Silva 
Gonçalves e Sueli Barbosa Cotta 
Gonçalves. ELA, solteira, brasileira, 

engenheira, natural Ouro Preto - MG, 
nascida 13/07/1987, Filha de Francisco 
Manoel Santana Nogueira e Maria Ge-
ralda Câmara Nogueira.
Edital nº10315. ALEXSANDRO 
MARTINS PEREIRA E SHIRLEI 
REGINA MARCELINO MOITI-
NHO. Ambos residentes e domicilia-
dos em Ouro Preto – MG. ELE, sol-
teiro, brasileiro, carpinteiro, natural de 
Mariana-MG, nascido em 04/12/1985, 
Filho de: José Alexandre Pereira e 
Sandra Regina Martins. ELA, solteira, 
brasileira, auxiliar de serviços gerais, 
natural de Ouro Preto - MG, nascida 
04/06/1989, filha de Vicente Moitinho 
e Maria Aparecida Marcelino Moitinho
Edital nº10317 BRUNO CURTISS 
DOS SANTOS E WANILZA CLE-
MENTE FONSECA. Ambos resi-
dentes e domiciliados em Ouro Preto 
– MG. ELE, solteiro brasileiro, profis-
são agente de correio, natural de Ouro 
Preto - MG, nascido em 06/11/1979, 
Filho de: José Eustáquio Ribeiro dos 
Santos e Maria Lúcia Curtiss dos San-
tos. ELA, solteira, brasileira, cabelerei-
ra, natural de Caratinga - MG, nascida 
10/08/1992, Filha de José Rodrigues da 
Fonseca e Maria das Graças Clemente 
Fonseca.
Edital nº10318 FABRICIO SENA 
BARBOSA E DAIANE GUIMA-
RÃES SANTOS. Ambos residentes 
e domiciliados em Ouro Preto – MG. 
ELE, solteiro, brasileiro, carpinteiro, 
natural de Colinas - Maranhão, nasci-
do em 26/05/1990, filho de: Francisco 
Ferreira Barbosa e Maria do Carmo 
Sena. ELA, solteira, brasileira, do lar, 
natural de Matões - Maranhão, nascida 
14/11/1997, filha Paulo Cesar da Silva 
Santos e Maria Francisca Guimarães.
Apresentaram os documentos exigi-
dos pelo Artigo 1525 do Código Civil. 
Ouro Preto, 26 de novembro de 2015.

Veículos Novos com seguro total e 
equipados com rádio/CD

R. Irmãos Kennedy,247
Água Limpa 
Ouro Preto

3551-2914  
8704-1008 

JEQUERI Material de 
Construção e Acabamentos

R. Pref. Washington Dias, 180 (ao lado do 
Campo da Barra) - OURO PRETO 

 (31) 3551.2155

Trabalhamos com a linha completa de padrão Cemig 
*Aquecedor Solar *Tintas *Pisos
Financiamento: Banco do Brasil - CEF      
Convênios: Assufop, Assetfop, Coopa, Visa e Mastercard

PROMOÇÃO DA SEMANA:
Selador Acrílico 18 L   R$114,29

Trabalhamos com PAPEL PAREDE

Lâmpada Elétrica 15w  R$7,50

Lâmpada Super Led 6 w   R$15,99à vista no dinheiro ou cartão de débito

Vende-se
FUSCA, ano/76, 

motor 1300 
retificado, na ga-

rantia. Carro muito 
conservado. Tel: 
(31) 99788-1444.

Termina no dia 1º de 
dezembro, o prazo 

para inscrições no Vesti-
bular e Exame de Seleção 
2016/1 do IFMG. Ao 
todo, são 3.594 vagas, 
sendo 2.220 para cursos 
técnicos (integrados e 
subsequentes) e 1.374 
para superiores (bachare-
lado, tecnologia ou licen-
ciatura). As ofertas são 
para as cidades de Bam-
buí, Betim, Congonhas, 
Formiga, Governador 
Valadares, Ouro Branco, 
Ouro Preto, Ribeirão das 
Neves, Sabará, Santa Lu-
zia e São João Evangelis-
ta, além dos campi avan-
çados em Conselheiro 
Lafaiete, Ipatinga, Itabiri-
to, Piumhi e Ponte Nova. 
As inscrições devem ser 
feitas exclusivamente 
pela internet. A taxa é de 
R$ 50,00 para candidatos 
a cursos técnicos e de R$ 
70,00 para os de nível 
superior.

A Campanha “Um 
Sonho de Natal” já 

premiou com vale-com-
pras lojas participantes. 
O sorteio em âmbito 
estadual, que sorteará três 
caminhonetes Amarok 
e uma casa no valor de 
250 mil reais em barras 
de ouro, acontece no dia 
25 de janeiro às 13h com 
transmissão ao vivo pelo 
SBT. Em Ouro Preto, o 
sorteio que premiará com 
10 mil reais em vales-
-compras de R$ 400,00, 
será realizado na sede da 
Associação Comercial e 
Empresarial de Ouro Pre-
to no dia 21 de janeiro às 
19h30. Lembrando que a 
Campanha acaba no dia 
31 de dezembro, e a sela-
dinha deve ser cadastrada 
até essa data.
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R. 7 de setembro, 413 - Cachoeira do Campo - 3553.1642

Experimente 
nossa 

deliciosa 
refeição 
à moda 
caseira

Restaurante DONA EVA

Fique por dentro sobre o que 
aconteceu na Escola Padre Carmélio

Escola de Ensino 
Técnico “Eurípedes 
Barsanulfo”

MATRÍCULAS ABERTAS De 09/nov a 10/dez/2015

 CURSOS TÉCNICOS:
Técnico em Enfermagem
Técnico em Massoterapia
Técnico em Nutrição e Dietética
 ESPECIALIZAÇÃO:
Especialização em Enfermagem do Trabalho (Sem Estágio)

Especialização em Atendimento em UTI ( Adulto Infantil e Neonatal)

Está
gios 

garantid
os

DOCUMENTAÇÃO NECESSÁRIA:
Identidade, CPF, título de eleitor e comprovante eleitoral, comprovante de 
residência, certificado de reservista (sexo masculino), histórico escolar ensino 
médio (frente e verso)  e 1 foto 3x4. Diploma de Técnico em Enfermagem (frente 
e verso), para alunos das Especializações.

Em breve curso de qualificação 
de Cuidador de Idosos

R. Mec. José Português, 18 - São Cristóvão 
OURO PRETO - 3552.2664 
escolatecnicaeb@yahoo.com.br

Garanta sua vaga no 
mercado de trabalho, 

qualifique-se! 

Reconhecida 
pelo Parecer 
CEE nº923 
de 22/12/04  
- Portaria 
nº388 de 
23/03/05

Início das aulas:
Fevereiro/2016

Horário de Funcionamento: 
De 2ª a 5ª.  Das 14 h às 21h. 

 No dia 16 de novembro, por volta de 11 e meia da manhã, devido ao acúmulo d'água proveniente da chuva e 
por um problema na calha de escoamento, parte do forro do refeitório de nossa escola cedeu. Acionamos as secre-
tarias de Educação e Obras e, no dia seguinte os funcionários da empresa responsável pela construção comparece-
ram à escola para realizarem o conserto. É importante salientarmos que o ocorrido não tem ligação alguma com a 
encosta onde se localiza a escola, problema esse que não é novidade para ninguém. Apesar disso e dos boatos que 
surgiram, o que temos de concreto, segundo o laudo, os monitoramentos e as secretarias de Obras e Educação, é a 
informação de que a encosta não apresenta nenhuma alteração e que não oferece risco iminente. O monitorando é 
feito regularmente e agora com mais intensidade devido ao período chuvoso, inclusive encaminhamos um ofício 
à secretaria de Defesa Social, com cópia para a secretaria de Educação, solicitando o monitoramento semanal. 
Acreditamos que esse apoio nos trará clareza e segurança. Além disso, estamos constantemente atentos e não dei-
xaremos nossos alunos e funcionários correrem riscos. Por isso, é importante podermos continuar contando com 
a parceria e apoio de todos, principalmente dos pais, que, em caso de dúvida devem procurar a escola, pois como 
sempre estaremos de portas abertas para recebê-los.

Por Elis Regina

Ações promovidas no Dia 
Mundial de Luta Contra a Aids

Atividades ocorrem no dia 1º de dezembro, terça-feira
 O dia 1º de dezembro é marcado pelo Dia Mundial de Luta Contra a 
Aids. Em Ouro Preto, uma série de atividades será realizada na terça-feira 
(01) com o objetivo de informar e conscientizar a população sobre a doen-
ça. A iniciativa, conhecida como “Dia D”, é da Prefeitura de Ouro Preto, 
por meio da Secretaria Municipal de Saúde.
 O evento contará com apresentação e distribuição de material educa-
tivo e preventivo, além de conversas, dinâmicas e intervenções artísticas. 
Essas atividades ocorrem na praça Tiradentes no período da manhã e na 
UFOP (Restaurante Universitário e ICEB), durante a tarde.
 Já no Anexo do Museu da Inconfidência, na parte da manhã serão reali-
zados testes rápidos para HIV, com aconselhamento pré e pós-teste. Durante 
o período da tarde, filmes sobre o tema serão exibidos no Anexo, enquanto 
os exames e aconselhamentos poderão ser feitos na Escola de Farmácia.

Entenda a data
 Realizar o Dia Mundial de Luta Contra a Aids no dia 1º de dezembro 
foi uma decisão da Assembléia Mundial de Saúde, tomada em outubro de 
1987, com apoio da Organização das Nações Unidas (ONU). A data serve 
para reforçar a solidariedade, a tolerância, a compaixão e a compreensão 
com as pessoas infectadas pelo HIV/Aids. A escolha dessa data seguiu cri-
térios próprios das Nações Unidas. No Brasil, a data passou a ser adotada, 
a partir de 1988, por uma portaria assinada pelo Ministério da Saúde.

Prefeitura atende reivindicações 
de moradores do Antônio Dias
 Há poucas semanas, o prefei-
to José Leandro reuniu-se com 
representantes da Associação dos 
Moradores do Antônio Dias para 
conversar sobre as necessidades 
do bairro. A demanda prioritária 
dos moradores é melhorar as con-
dições da UBS local.
 Funcionando numa casa alu-
gada nos fundos do Palácio Velho, 
a Unidade Básica de Saúde apre-
senta sérios problemas no telhado, 
que dificulta enormemente o aten-
dimento em dias de chuva. Além 
disto, alguns móveis estão quebra-
dos e há infiltração nas paredes.
 Na segunda-feira (23) a Prefei-
tura promoveu reunião na própria 
Unidade com membros da Direto-
ria da Associação. Pelo Município, 
participaram a secretária de Saúde, 
Sandra Brandão, o secretário ad-
junto de Saúde, José Bernardo 
de Paula, o secretário de Obras e 
Urbanismo, Júlio César Ribeiro, o 

secretário de Governo, Flávio An-
drade, e o coordenador da UBS, 
médico Rodrigo Pastor. Já no dia 
seguinte uma equipe da Obras fez 
uma vistoria no prédio, identifi-
cando as intervenções necessárias.
Uma reunião entre representantes 
da Prefeitura, da Associação e o 

reitor da Ufop, visa a possibilidade 
de possíveis parcerias para a refor-
ma do local, visto que alunos de 
Medicina da universidade fazem 
estágio na UBS. Já a secretária 
Sandra conversará com o proprie-
tário da casa para rediscutir o con-
trato de locação.

Terminou em clima de festa 
o 1º Festival de Escultura em 
Pedra-Sabão de Santa Rita
Artistas levaram a arte da escultura em pedra-sabão para as ruas do distrito
 Terminou no domingo (22) o 
1º Festival de Escultura em Pedra-
-Sabão de Santa Rita de Ouro Preto. 
No evento, que durou cerca de um 
mês, artistas da região esculpiram 
obras ao ar livre para que o público 
pudesse apreciar a criação da arte já 
tradicional em Ouro Preto. O Festi-
val também levou música e dança 
para o distrito, animando os finais 
de semana.
 A iniciativa foi da Associação 
de Moradores de Santa Rita apoia-
da pela Prefeitura de Ouro Preto. Os 
artistas que exibiram suas obras no 
evento trabalharam com diferentes 
temas. Marco Antônio da Costa e 
Julio César da Costa, com o tema: 
Capoeirista. O artista Fábio Ventura 
trabalhou com a temática “Um ar-
tesão se fazendo”. Wallace Ferreira 
esculpiu Sinhá Olímpia. David Fu-
zatto, Águia. Rulielder trabalha com 
o tema “Figura Abstrata”. Maria 
Rosa, Raquel e Francielle, uma bela 
imagem de São Francisco de Assis e 
Deusdet Pinheiro, o Profeta.
 Ao término do Festival, houve 
a entrega de certificados aos parti-
cipantes e blocos comemorativos 
como agradecimento aos artesãos. 
A Prefeitura se orgulha da história, 
trabalho e tradição do povo de Santa 
Rita de Ouro Preto.

Conselheiro da saúde pede 
desculpas a ex-secretário na 
Tribuna Livre da Câmara

Prefeito Zé Leandro, secretário Roberto Leandro 
e o deputado Paulo Abi Ackel no festival

Justiça determinou que retratação das calúnias 
fosse realizada no plenário da Câmara

 Durante a reunião da Câmara 
de vereadores da terça-feira (24) o 
conselheiro municipal de Saúde, 
Geraldo Evangelista Mendes, mais 
conhecido como Santa Rita, teve de 
pedir desculpas publicamente na Tri-
buna Livre ao médico de Ouro Preto, 
Dr. Ariosvaldo Figueiredo. A ação 
faz parte de um acordo judicial, on-
de Santa Rita teve que se retratar por 
afirmações equivocadas feitas contra 
o médico durante a reunião de verea-
dores do dia 11 de setembro de 2012. 
À época, Ariosvaldo era secretário de 
Saúde da cidade.
 O termo que descreve a retrata-
ção foi lido pela advogada e procura-
dora de Santa Rita, Roberta Marques 
Rolim. Em sua declaração, o conse-
lheiro pede desculpas por ter afirma-
do que o referido médico tinha cance-
lado contratos importantes enquanto 
secretário; deixado o fundo munici-
pal de Saúde sem recursos para pagar 
contratos e convênios a partir de 2013 
e ainda que o mesmo estava com os 

bens indisponíveis por malversação 
de recursos públicos.
 A ação foi parabenizada pelos pa-
res e também serviu de alerta. “Não 
era vereador na época, mas estou ve-
reador hoje e acho importante fazer 
valer a Casa, pois foi onde surgiu a 
acusação e onde houve a retratação. 
Que esta situação fique de exemplo 
para os que hoje ainda gostam de fa-
zer acusações infundadas”, destacou 
o vereador Chiquinho de Assis.  
 Já o vereador Léo Feijoada disse 
já ter presenciado muitos fatos inte-
ressantes enquanto vereador e que 
“esse é mais um, pois reforça que o 
Ariosvaldo não é um médico capita-
lista, pois muitos procuram a justiça 
para ganhar dinheiro, o que obser-
vamos não ser esse o caso. Já debati 
com ele em outras questões e afirmo 
que ele foi um ótimo Secretário de 
Saúde”. Santa Rita apenas se pronun-
ciou para agradecer o espaço e des-
tacou que estará mais quatro anos a 
frente do Conselho.
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Instituto Esporte e Educação 
promove formação de 
professores em Ouro Preto

Professores de Educação Física de 17 escolas do 
município participaram da qualificação pedagógica

Audiência Pública debate 
crise financeira da Santa 
Casa de Misericórdia de OP

 “Hoje a gente tem a plena 
consciência de que a educação 
física não é feita somente em 
uma quadra esportiva e com uma 
bola. Ela também precisa desen-
volver a parte teórica, didática e 
pedagógica”. Foi com estas pala-
vras que o secretário de Educa-
ção, José César de Sousa, ressal-
tou a importância do desenvolvi-
mento de projetos educacionais 
aliados à prática esportiva.
 Desenvolvido pelo Instituto 
Esporte e Educação e idealiza-
do pela Secretaria Municipal de 
Educação, em parceria com a 
Novelis, a Formação Continuada 
de Professores das Redes Públi-
cas reuniu cerca de 30 professo-
res no OPTC na última quinta-
-feira (19).
 O método utilizado pelo Ins-
tituto foi o esporte educacional. 
Ao longo do ano foram realiza-
dos cinco encontros pontuais, 
com duração de dois dias cada. 
A cada encontro, trabalhava-se 
uma idéia e um plano de ação, 
para dar continuidade às ativida-
des dos professores.
 Para o coordenador pedagó-
gico do Instituto, Abel Ardigó, a 
evolução da formação passa pelo 
envolvimento e pelo desenvol-
vimento do professor. Segundo 
ele, “quando a gente pensa em 
produtividade, nada mais é do 
que identificar o potencial de ca-
da um”. O coordenador lembrou 
ainda que o impacto que afeta 
o professor é sentido pelos seus 
alunos, pela escola e por toda a 
comunidade. Outro fator decisi-
vo na formação é o planejamen-
to das formas de trabalho, pois 
as ações não fogem da realidade 
escolar vivida pelos professores.
 A parceria com a Novelis se 
dá por meio da utilização do im-
posto gerado, que é investido em 
parcerias ligadas ao MEC e ao 
Ministério do Esporte. O gerente 
da unidade de Ouro Preto, João 
Bosco da Costa, afirma que “a 
Novelis tem grande interesse em 
participar das comunidades onde 
ela atua. Aqui em Ouro Preto ela 
enxergava que havia uma de-
manda grande na formação dos 
professores e educadores”.
 Dentro da proposta da forma-
ção continuada, cada escola de-
senvolveu um projeto educativo 
ligado ao esporte. Os trabalhos 
foram registrados em fotografias 
e expostos em um banner expli-
cativo, contextualizando o seu 
objetivo principal. Os professores 
explicaram as ações e pontuaram 
os benefícios gerados com o de-
senvolvimento pedagógico.

Aplicando o projeto 
nas escolas

 No projeto da Escola Muni-
cipal São Sebastião, a professora 
Cláudia Maria Pereira dos Santos 
propôs um resgate cultural das 

brincadeiras. Os alunos realiza-
ram uma pesquisa com os pais 
sobre as várias formas de brin-
car. A finalização do trabalho foi 
denominado “Caixa Mágica”: os 
próprios alunos explicavam o que 
eles conseguiram buscar, como se 
fosse uma aula. O trabalho foi de-
senvolvido de forma autônoma e 
monitorado pela professora.
 De acordo com Cláudia, a 
formação “deu uma visibilida-
de no que eu estava fazendo e 
como eu posso melhorar ainda 
mais o meu trabalho. A partir do 
momento em que eu tomo essa 
consciência, a intenção é desen-
volver o trabalho de uma forma 
muito melhor e, conseqüente-
mente, isso vai ser mais visível 
para toda a comunidade escolar”.
 Já para o professor da Escola 
Professora Haydée Antunes, de 
Cachoeira do Campo, Alexandro 
Arcanjo de Oliveira, “o projeto 
causou um impacto muito gran-
de não só na escola, mas também 
fora, os professores da região se 
interessaram muito pelo curso”. 
Ele ressalta que o trabalho co-
tidiano foi modificado e agora 
existe uma didática nova, que 
alia prática e teoria. Alexandro 
também pontuou a troca de ex-
periência com as outras escolas. 
Para ele, a formação também 
ajudou a despertar nos alunos o 
interesse em participar das ativi-
dades e a trabalhar em conjunto.
 A formadora do Instituto Es-
porte e Educação, Luciana Pires 
de Camargo, explicou em sua 

palestra qual a importância dos 
professores conhecerem as for-
mas de utilização dos recursos 
disponíveis para o desenvolvi-
mento da educação. “Esses pro-
gramas que eu trouxe hoje para 
eles conhecerem são programas 
que já estão dentro da escola, 
mas que eles não conhecem e 
não sabem nem que podem uti-
lizar”. Ela lembrou que é funda-
mental a participação dos profes-
sores nos Conselhos Municipais 
e da Escola.
 Vale lembrar que dois pro-
fissionais da Secretaria Munici-
pal de Esportes e Lazer também 
participaram da qualificação. Os 
outros projetos desenvolvidos 
pelo Instituto Esporte e Educa-
ção estão disponíveis em www.
esporteeducacao.org.br.

Sobre o IEE
 O Instituto Esporte & Edu-
cação (IEE) foi criado em mar-
ço de 2001, pela ex-atleta, me-
dalhista olímpica e vencedora 
do programa Aprendiz Cele-
bridades, Ana Moser. O IEE já 
atendeu 2,5 milhões de crianças 
e jovens por todo o País, além 
de formar mais de 30 mil pro-
fessores, em seus 13 anos de 
existência, desenvolvendo di-
versos projetos de atendimento 
direto a crianças e adolescen-
tes em atividades esportivas e 
socioeducativas, formação de 
professores e estagiários, sensi-
bilização de políticas públicas e 
desenvolvimento de metodolo-
gia de esporte educacional.

  

Mensalão e Petrolão 
rimam com corrupção

A CIDADE 
E EU

João de 
Carvalho

drjoaodecarvalho@yahoo.com.br

 O FINANCIAMENTO da Campanha representa o namoro que 
precede o casamento do político com o empresário: a relação se 
estenderá ao longo de todo o mandato!, assim escreveu o Dr. Már-
lon Reis, Juiz Maranhense, em seu livro !O Nobre Deputado!
 Embora, a Câmara dos Deputados Federais tenha aprovado 
na pauta de assunto eleitoral, que somente os partidos devem re-
ceber financiamentos oficiais de empresas, o STF negou doações 
de empresas para campanhas eleitorais, ao julgar uma Adin impe-
trada pela OAB/Federal. Continuo acreditando, certamente, que o 
direito dos cidadãos ao voto é fundamental no regime democrático. 
Aliás, por determinação Constitucional o voto é obrigatório, com 
poucas exceções. 
 No Brasil, as eleições são reguladas pelo TSE e pelos Tribu-
nais Regionais Eleitorais de cada Estado. Os votos digitados ou 
recolhidos às urnas, têm o mesmo peso, o mesmo valor, a mesma 
função de escolher, a mesma vontade de eleger um candidato que 
represente, com dignidade, o interesse da Comunidade, ou seja, o 
bem comum. É famoso, mas eficiente e verdadeiro, este jargão po-
pular, que funciona como guia eficaz, expresso pelo dito simpático 
e verdadeiro, assim: “Uma pessoa, um voto”.
 CADA ELEIÇÃO é um exercício de um ensinamento e treina-
mento democráticos. Entretanto, nego-me a acreditar, que ainda 
há fatos, como os narrados pelo douto Juiz retrocitado, mas ver-
dadeiros, nestes termos: “Eleição é dinheiro, e dinheiro quem tem 
é empreiteira. E quanto maior a empreiteira, maior a chance do 
candidato que tem seu apoio. Políticos que se aliam às maiores 
do ramo se eternizam no poder – você conhece essas figuras, é 
só puxar pela memória aqueles nomes que nunca saem do noticiá-
rio. Você pode verificar na internet as prestações de contas feitas 
junto ao Tribunal Superior Eleitoral (TSE). As empreiteiras são as 
recordistas nas doações. Depois, os beneficiados com o dinheiro 
dessas empresas vão disputar espaços nas comissões que lidam 
com grandes obras públicas, como a de Minas e Energia e a de 
Orçamento. Aí, só reproduzem o ciclo. Mais licitações viciadas para 
beneficiar empreiteiras. Dinheiro vai, dinheiro vem”(Livro O Nobre 
Deputado – de Márlon Reis, págs. 57 e 58).
 EM SUMA, a esperança é o último sentimento que desaparece, 
que morre, mas é a segunda das virtudes teologais. Temos de Acre-
ditar no Brasil, apesar das superadversas situações político-econô-
micas atuais. Apesar do Mensalão e do Petrolão e outras falcatruas 
com o dinheiro público. Vários deputados Federais e Senadores, em 
seus pronunciamentos regimentais, têm combtido, com veemência, 
alto grau de corrupção no País. Na verdade, Petrolão e Mensalão 
rimam com Corrupção. Este é um mal que feriu e fere o Brasil desde 
o Império, até a mais recente República. Parece que alguns políticos 
perderam o senso de responsabilidade na condução de sua missão 
de servir ao bem comum. Como disse alguém “A corrupção transfor-
ma o Brasil numa Ré-pública”. Nós, os eleitores, temos responsabi-
lidade por esta politicagem que envergonha aos brasileiros, porque 
pelo nosso voto eles foram eleitos e ocupam seus cargos, em nosso 
nome, pela força da Democracia. Acredito que “Deus é brasileiro”, e, 
as boas inspirações virão, com certeza!

 Com o objetivo de discutir a atual situação da Santa Casa de Miseri-
córdia de Ouro Preto, a Comissão de Saúde da Assembleia Legislativa 
de Minas Gerais (ALMG) promoveu uma audiência pública no dia 17 de 
novembro. A dívida de mais de R$ 14 milhões preocupa autoridades não 
só do município, mas também do Estado, que temem o fechamento da 
instituição novamente.
 Os deputados Glaycon Franco (PTN) e João Alberto (PMDB) foram os 
autores do requerimento para audiência, e em entrevista à TV Assembléia 
criticaram a ausência da prefeitura não só na audiência, mas também com 
relação aos repasses de recursos à instituição, que conta apenas com 
convênios do município, Estado e União. “Para mim não tem nenhum 
outro culpado a não ser o prefeito pelo caos que vive a saúde pública. Ele 
manobrou deixando de fazer repasses a Santa Casa, até que esta, desi-
dratada, não aguentasse e gritasse por socorro”, delatou o deputado se 
referindo ao prefeito José Leandro.
 O diretor do corpo clínico e coordenador do Serviço de Neurologia da 
Santa Casa, Leonardo Brandão, esteve presente na audiência e reafirmou 
que a prefeitura deixou de repassar R$ 1,2 milhão ao hospital, entre 2013 
e 2015 relativo à contrapartida contratual referente a internações além do 
pactuado. Ainda segundo o médico, em entrevista a TV Assembléia, o 
grande problema é a falta de comunicação entre os envolvidos. “A grande 
questão é a falta de comunicação entre os autores. É fundamental que to-
dos se reúnam e conversem imbuídos do desejo de que a coisa funcione, 
e que realmente a faça funcionar”, destacou.
 Há pouco mais de cinco meses o hospital está sob intervenção judicial, 
medida solicitada pela atual administração municipal ao Ministério Público 
(MP) depois que o Pronto Atendimento (PA) ficou fechado por três dias. O 
que chamou a atenção foi que nenhum representante do executivo, nem 
do MP estiveram presentes na audiência. A atual interventora, Adriana 
Aparecida dos Santos, procurada pela reportagem de O LIBERAL pre-
feriu não se manifestar com relação ao assunto, assim como a prefeitura. 
 Os deputados, autores do requerimento, disseram que vão encami-
nhar as notas taquigráficas ao MP, ao Tribunal de Contas, e ainda conver-
sar com todos os envolvidos na tentativa minorar a situação. 
 SANTA CASA - O hospital, que tem quase 300 anos, é o mais antigo 
de Minas Gerais e o único da cidade. Por dia, são realizados em média 
400 atendimentos. A estrutura conta com 70 leitos, sendo com 10 UTI’s. 
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Prefeitura investe na infraestrutura 
de Cachoeira do Campo

16 anos16 anos
Limpeza e Conservação
Vigia e Portaria 24h
Terceirização de 
mão de obra
Serviços Gerais

R. Alvarenga ,564 - Cabeças 
OURO PRETO

(31) 3552-6433
e-mail: prolimp@uai.com.br

 A Prefeitura de Ouro Preto tra-
balha para melhorar a qualidade 
de vida também dos ouro-pretanos 
que moram nos distritos. Em Ca-
choeira do Campo, os bairros Vila 
Alegre e Vila do Cruzeiro rece-
beram obras de infraestrutura em 
várias ruas. A doméstica Marilene 
Cristina de Souza, moradora da 
Rua Oito, na Vila Alegre, come-
mora satisfeita sobre as melhorias. 
“Já tem 20 anos que eu moro aqui 
e estamos esperando há muito tem-
po por esse calçamento. Estamos 
muito satisfeitos”. Ela fala sobre os 
problemas que a população tinha 
antes, com a estrada de terra. “A 
poeira era insuportável. A gente fi-
cava com muita dor de garganta e 
sinusite. Eu tenho certeza absoluta 
que a partir de agora vai melhorar 
muito”. A Rua Oito recebeu mais 
de 900 metros de calçamento (des-
de a caixa d'água até a Rua Um, já 
asfaltada), com drenagem completa 
e melhoria no sistema de esgoto.
 O aposentado Alfredo Dias 
lembra que lutou por muitos anos 
para que a Prefeitura construísse 
um passeio na Rua Um, onde mora 
há 12 anos e que serve de acesso 
ao CAIC. “A gente preocupava 
demais com a segurança dos pedes-
tres, principalmente das crianças. O 
passeio vem para tranquilizar em 
relação aos acidentes que aconte-
ciam com os moradores, pois a 
rua era muito estreita”. Além da 
calçada de 90 metros de extensão, 
a Rua Um recebeu também um sis-
tema para drenagem pluvial. “Essa 
rua virava praticamente um rio por 
falta de escoamento e impedia a 
passagem das pessoas que precisa-
vam levar as crianças para a aula. 
A Prefeitura agora implantou várias 
bocas de lobo e o problema foi re-
solvido”, conta Alfredo.
 No bairro Vila do Cruzeiro, 
várias outras vias também recebe-
ram melhorias, com asfaltamento 
e meio fio. Edir José de Lemos, 
morador da Rua Uberaba, esperava 
a obra desde que se mudou para o 
bairro, há doze anos. “Em época de 
chuva era só barro, e na seca, era só 
poeira. Isso prejudicava principal-
mente as crianças. A obra foi exce-
lente para nós moradores”.
Além da Rua Uberaba, também 
receberam calçamento e/ou asfalto 
as ruas Rio Pomba, Nossa Senhora 
Aparecida, do Cruzeiro, Mariana e 
Conselheiro Lafaiete. Na Vila Ale-
gre, o recurso veio do Município e 
contou com ajuda de alguns comer-
ciantes para doação de materiais, 
como Rodrigo Vieira que cedeu 
parte do terreno para que pudes-
se ser construído o passeio e Luiz 
Pedrosa, que cedeu os blocos para 
a construção deste. Já na Vila do 
Cruzeiro, as obras foram feitas pelo 
Programa Pró-Município, convê-
nio entre o Município e o Estado, 
e em parceria com o Condomínio 
Urbaville.

Restaurante e Churrascaria PEDROSA

R. Padre Rolim, 1470 
São Cristóvão - OURO PRETO

HNSD de Ponte Nova promove 
Novembro Azul em Alvinópolis
 Em 24/11, a equipe do CTC 
(Centro de Tratamento do Câncer) 
do Hospital Nossa Senhora das 
Dores de Ponte Nova, promoveu, 
na cidade de Alvinópolis a Cam-
panha Novembro Azul. A ação de 
prevenção e atenção à saúde do 
homem realizou a coleta de san-
gue para 200 exames de PSA e te-
ve o apoio da Secretaria Municipal 
de Saúde de Alvinópolis.
 Durante a manhã os alvinopo-
lenses estiveram presentes escla-
recendo suas dúvidas e recebendo 
orientações da equipe multiprofis-
sional. Em 28/11 o CTC promove 
em Ponte Nova a Campanha do 
Novembro Azul.

O secretário de 
saúde de Alvi-

nópolis Wilson 
Bueno, Aline Frei-
tas, a enfermeira 
Ana Paula Cota e 
a equipe do CTC 
Centro de Trata-

mento do Câncer 
de Ponte Nova

Moradores do Taquaral 
fazem protesto cobrando 
melhorias no bairro

 Na manhã de quarta-feira (25) moradores do bairro Taquaral fizeram 
manifestação cobrando do Poder Público as melhorias prometidas para a co-
munidade. Através de um protesto pacífico, os moradores interditaram a Rua 
Presidente João Goularte, próximo ao nº26, com pneus e madeira queimadas 
e pedras, somente para impossibilitar a passagem dos veículos.
 O presidente da Câmara, Thiago Mapa e o vereador Paquinha estiveram 
presentes no manifesto em apoio ao movimento, conversaram com as lideran-
ças do bairro, junto ao secretário de Obras e Urbanismo, Júlio César Ribeiro, 
para decidir as prioridades e necessidades emergenciais da comunidade. Thia-
go a todo momento se portou ao lado dos moradores, reforçando direito deles 
de reivindicar essas melhorias e, também entrou em contato com o secretário 
para que ele explicasse a situação para a população.
 Preocupado com o bairro, Thiago se comprometeu a devolver o valor de 
R$160 mil para a Prefeitura com o intuito de que o Prefeito use esse recurso 
na revitalização das ruas do Taquaral. “Vou liberar este recurso na próxima 
terça-feira (1), durante a Reunião Ordinária e espero que as obras se iniciem, 
pois já o processo de licitação já está em andamento e não há mais desculpas 
para não concluir essa obra”, ressaltou.
 Thiago ainda pontuou, “tem cerca de 12 anos que convivo aqui no bairro 
e percebo que esse descaso com o Taquaral se estende por mais de 20 anos, 
sem investimento e abandono total do poder público. Creio que o prefeito fez 
esta obra na intenção de acertar, mas piorou a situação e espero que corrija seu 
erro”. Ele ainda reforçou, “não precisamos apenas de asfalto, mas também de 
quadra, creches e iluminação pública, pois hoje a comunidade do Taquaral 
mostrou que não ficará calada, que 
está atenta e quer essas melhorias o 
quanto antes”, concluiu. 
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Moradores vão às ruas 
defender a mineração
 Cerca de 500 moradores de 
Mariana e funcionários da Samar-
co se reuniram no sábado (21) em 
segundo ato favorável à perma-
nência da empresa no município.
Sob o coro “Juntos pelo futuro de 
Mariana” manifestantes foram às 
ruas dar apoio a empresa Samar-
co, responsável pela barragem de 
rejeitos rompida na quinta feira (5) 
em Bento Rodrigues, distrito de 
Mariana.
 Vestidos de branco os parti-
cipantes do “Fica Samarco” dão 
apoio a permanência da minera-
dora e da exploração do minério, 
responsável por 80% do PIB local. 
A preocupação com o desemprego 
e a possibilidade de suspensão da 
exploração impulsionou os mora-
dores a irem às ruas e procurassem 
os órgãos responsáveis.
 Embora os moradores assu-
mam a responsabilidade da Sa-

marco diante da tragédia, eles 
defendem que a economia do 
município não deve pagar o preço. 
Por isso, um manifesto com mais 
de 500 assinaturas foi entregue 
pelo vereador Fernando Sampaio 
ao presidente da Câmara, Tenente 
Freitas. O documento foi realizado 
pelos manifestantes e enviado aos 
parlamentares do município.
 O presidente do sindicato 
Metabase de Mariana, Ronaldo 
Bento, afirmou que o sindicato 
apoia as manifestações favorá-
veis a empresa e defende que sem 
a mineração e os empregos que 
provém dela, Mariana viraria uma 
“cidade fantasma”. Vinícius Al-
cântara, diretor-presidente da CDL 
localizada no município capixaba 
de Linhares, enviou convite à po-
pulação para um ato favorável a 
permanência da empresa Samarco 
que será realizado na sexta-feira 

(27). Assim como as manifesta-
ções em Mariana, o objetivo é 
defender que a exploração mine-
ral continue, e segundo o convite, 
mais de 4 mil famílias não sejam 
afetadas pelo desemprego.
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Com excesso de doações, 
Mariana envia mantimentos 
às cidades atingidas

ENTREVISTA
Majoritário na Região dos Inconfidentes, 
o deputado Alencar da Silveira Jr. tem dis-
cursado frequentemente na Assembleia 
sobre a tragédia de Mariana. O Jornal O 
LIBERAL conversou com ele para sa-
ber sua opinião e, sobretudo, o que o po-
der público pode fazer para evitar novos 
casos como este.

O LIBERAL: Deputado, 
desde o rompimento da Bar-
ragem da Samarco, o Sr. tem 
feito repetidas críticas à em-
presa na Assembleia. Onde ela 
errou?
 O problema não é de agora e 
não é só com a Samarco. Em 2002, 
eu já criticava a empresa na Assem-
bleia pela falta de cuidado com o 
meio ambiente. Na época, o proble-
ma maior era a quantidade de água 
que estava tirando daqui para levar 
seu minério para Vitória. O grande 
erro nesta tragédia de agora foi, pri-
meiro, a falta de uma fiscalização 
séria de sua barragem. Segundo, a 
falta de um plano de emergência 
em caso de rompimento.

OL: O Sr. disse que o problema 
não é só com a Samarco... 
 No início deste ano, subi na Tri-
buna da Assembleia para denunciar 
a mineradora Herculano que estava 
assoreando o Rio Itabirito. Tínha-
mos conseguido no ano passado 
desassorear o rio a fim de evitar no-
vas enchentes no período de chuvas 
e, rapidamente, a mineradora asso-
reou tudo novamente porque deixa-
va que rejeitos de minério fosse pa-
ra o rio. Antes disso, também, uma 
barragem da Herculano se rompera 
em Itabirito deixando um rastro de 
destruição. 

OL:  No caso da Samarco, que 
medidas devem ser tomadas 
agora?
 Acho que em primeiro lugar é 
garantir a indenização às vítimas e 
o reparo ao meio ambiente. Sei que 
não se pode trazer as vidas de volta 

e dificilmente se recupera o meio 
ambiente, tamanho impacto que a 
lama causou. Na semana seguinte 
ao acidente, protocolei um pedi-
do no Ministério Público Estadual 
para que o órgão acionasse a justi-
ça a fim de bloquear as contas da 
Samarco para garantir o pagamento 
às vítimas. Todas as pessoas atingi-
das têm que ser ressarcidas. Afinal, 
perderam suas casas, suas histórias, 
grande parte de suas vidas. 

OL:  O que o poder Público pode 
fazer para evitar novas tragédias?
 Em primeiro lugar, deveria 
proibir o uso de barragens de rejei-
tos pelas mineradoras. Protocolei 
um projeto de lei na Assembleia 
que proíbe a construção de novas e 
dá o prazo de um ano para que as 
mineradoras no estado se adéquem 
às novas normas. Em outros paí-
ses, como Canadá e Austrália, as 
mineradoras já usam novas tecno-
logias que dispensam as barragens 
de rejeitos. Elas conseguem filtrar 
o rejeito e conseguem, inclusive 
reaproveitar a água no processo de 
mineração. O rejeito sólido, depois, 
pode ser utilizado para recuperação 
das minas subterrâneas, depois de 
extraído o minério. Todas essas mi-
neradoras conhecem a tecnologia 
e só não a implementam por causa 
do aumento dos custos. Em Itaúna, 
por exemplo, uma mineradora já 
está usando novas tecnologias pa-
ra descarte dos rejeitos. A própria 
Herculano, em Itabirito, depois do 
acidente no ano passado investiu na 
compra de filtros e quando voltar a 
funcionar, não terá mais barragens 
de rejeito. Ora, temos o minério 

mais rico do mundo, paga-se o 
menor royalty do mundo e, ainda 
por cima, querem usar a tecnologia 
mais atrasada? Já passou da hora 
dessas mineradoras se preocupa-
rem verdadeiramente com as pes-
soas e com o meio ambiente que 
estão ao seu redor.

OL: Em toda a região, muitas 
pessoas estão preocupadas com 
um eventual fechamento de mi-
neradoras se novas regras forem 
impostas. O Sr. acredita que isso 
possa acontecer?
 De forma nenhuma. Acredito 
que a Samarco está fazendo uma 
ameaça velada para que possa se 
beneficiar em futuras negociações 
com as comunidades e os governos. 
O lucro da mineração no Brasil é 
gigantesco, dado o pequeno royalty 
e os baixos salários pagos aos traba-
lhadores, além, é claro, do baixíssi-
mo investimento em segurança. 
Claro que a mineração é uma ati-
vidade muito importante para nos-
so estado. Claro que a Samarco é 
muito importante para a economia 
de nossa região. Ninguém quer fe-
char a Samarco. Vamos lutar para 
preservar os empregos na região 
e, inclusive, a Samarco terá todo 
o meu apoio, desde que se adéque 
e respeite o nosso meio ambiente. 
Queremos, apenas, que ela, a Vale e 
todas outras mineradoras trabalhem 
com responsabilidade e segurança. 
Elas precisam investir em novas 
tecnologias e precisam respeitar a 
natureza. Não é possível que em 
pleno século XXI essas minerado-
ras continuem deixando um rastro 
de destruição em nosso país.

 Doações enviadas aos desabri-
gados de Mariana ultrapassam o 
limite e começam a vencer. Parte 
dos donativos recebidos estão sen-
do enviados as cidades de Barra 
Longa e Governador Valadares, 
municípios mineiros também afe-
tados pela tragédia.
 Roupas, brinquedos, alimen-
tos, água e produtos de higiene 
pessoal são alguns dos mantimen-
tos que preenchem o Centro de 
Convenções de Mariana,  princi-
pal sede de arrecadação. O núme-
ro de doações foge do controle, 
aumentando diariamente e im-
possibilitando a separação efetiva 
dos produtos recebidos, devido ao 
baixo número de voluntários tra-
balhando. A superlotação dos gal-
pões junto com a falta de trabalha-
dores é um problema em Mariana. 
Produtos como leite e feijão come-
çam a vencer e por isso, serão eli-

minados. Sapatos e roupas em mal 
estado também estão separados.
 Devido a grande quantidade 
de donativos recebidos, além de 
pedir que suspendam as doações 
de água, roupas e alimentos, a Pre-
feitura de Mariana está enviando 
os produtos a cidades com maiores 
problemas como Governador Va-
ladares, que se encontra em emer-
gência hídrica e a cidade de Barra 
Longa.
 Os locais de arrecadação pre-
cisam de voluntários para executar 
o trabalho, em funcionamento das 
8h às 20h. Os interessados devem 
comparecer ao Centro de Conven-
ções de Mariana usando roupas e 
sapatos fechados e realizar o ca-
dastro.  Refeições como café da 
manhã e almoço são oferecidos 
aos trabalhadores. Por questões de 
segurança, não é permitido entrar 
com bolsas no local.

Morte de cidadã por falta 
de UTI revolta vereadores
 O atraso na execução e entrega 
dos leitos de UTI para os morado-
res de Mariana tornou a ser assun-
to de reunião ordinária na Câmara 
Municipal. O vereador Bruno Mól 
mostrou sua revolta e indignação 
com falta de soluções para esse 
problema da saúde pública, que 
dificulta o atendimento de algumas 
demandas que chegam aos hospi-
tais do município.
 Segundo Mól, a cidadã maria-
nense, Antônia Chagas de Souza, 
deu entrada no hospital Monsenhor 
Horta, em Mariana, e teve primeiro 
atendimento por um médico que 
emitiu um laudo informando que a 
paciente precisaria, com urgência, 
ser encaminhada a uma Unidade de 
Tratamento Intensivo (UTI) para 
acompanhamento e garantia de so-
brevivência.
 De acordo com o vereador, 
embora as UTI’s sejam regionais, 
ter uma unidade de tratamento na 
cidade facilitaria conseguir uma 

vaga, o que não aconteceu com o 
caso da paciente, que foi a óbito. O 
ocorrido indignou o parlamentar, 
uma vez que já foi aprovado pro-
jeto para execução da UTI, ainda 
não foi executado. “É inadmissível 
que uma cidade como Mariana não 
tenha uma Unidade de Tratamento 
Intensivo pro nosso Sistema Único 
de Saúde. Isso é inadmissível, volto 
a dizer. A dona Antônia se perdeu 
ontem, mas várias pessoas morrem 

por não ter acesso a uma UTI para 
garantir seu tratamento adequado.”, 
ressalta Mól.
 O vereador ainda ressaltou que 
a Câmara economizou e repassou 
R$ 2,5 milhões com indicação para 
que fosse investido na construção 
de uma UTI na cidade, o que não 
ocorreu. Os demais parlamentares 
secundaram Mol, e mostraram sua 
indignação com a falta efetiva de 
ações para a construção da UTI.

Inscrições para 
vagas em creche vão 
até o próximo dia 30
 As inscrições para o cadastro único de famílias a vagas por creches 
municipais vão até o próximo dia 30 de novembro em Mariana. O cadas-
tro, que contempla as cinco creches na sede municipal, é destinado apenas 
a crianças de seis meses até três anos de idade.
 Para participar basta os pais ou responsáveis comparecerem a Secreta-
ria de Educação da Prefeitura de Mariana, entre os horários de 08h às 16h, 
portando a documentação da criança, a documentação pessoal (Identidade 
e CPF) o comprovante de endereço,  o comprovante de renda familiar, o 
comprovante de emprego e, em caso de residir de aluguel, trazer a cópia 
do contrato.
 Mariana conta com sete creches municipais, que atendem cerca de 
800 crianças diariamente, sendo cinco dentro da sede e duas que aten-
dem os distritos de Cachoeira do Brumado e Monsenhor Horta. Segundo 
a coordenadora de Apoio a Educação Infantil e Creches, Luciene Maria, 
estão previstas novas ações de atendimento para o ano de 2016. “A nossa 
política para o ano que vem será justamente levar as crianças do primeiro 
e segundo períodos para a escola porque já temos as turmas de quatro as 
cinco anos em algumas unidades em Tempo Integral. Então, vamos tentar 
levar essas crianças, de quatro e cinco anos para as escolas e dar prioridade 
nas creches a essas crianças de seis meses a três anos”, explica Luciene.
As inscrições para o cadastro nas creches seguem até o dia 30 de novem-
bro, já para crianças acima de quatro anos de idade, os pais ou responsá-
veis, devem procurar diretamente as escolas municipais para realização do 
cadastro escolar.
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CRIA recebe 
crianças para 
sábado de lazer
 O sábado 21/11 foi especial no Centro de Referência à Infância e 
Adolescência (CRIA), em Mariana. Cerca de 150 crianças das áreas 
atingidas pelo rompimento da barragem da empresa Samarco tiveram 
todo o dia de diversão e muita festa. As brincadeiras começaram às 8h, 
com cama elástica, pintura facial, manicure e cabelereiro, futsal, vôlei 
e muito mais. A ação é uma parceria da Prefeitura de Mariana com a 
1ª Igreja Batista de Mariana, Igreja Batista de Aarão Reis, em Belo 
Horizonte, e voluntários da cidade de Passa Vinte. 
 Para Lyvia Neves, da Igreja Batista de Belo Horizonte, poder ofe-
recer um pouco de diversão para as crianças é reconfortante. “Nós es-
tamos em BH, tão perto de Mariana, e nos organizamos para estar aqui 
neste sábado. Viemos em um ônibus e alguns carros de passeio, num 
total de 50 pessoas para oferecer um pouco de alegria neste momento 
que, para muitos, ainda é de muita dor”, declara Lyvia. O sábado de 
diversão teminou por volta das 16h. 

João Felipe Lolli

Mariana recebe doação de 
R$ 100 mil em medicamentos
 A Prefeitura de Mariana re-
cebeu, na sexta-feira (20) da 
rede Drogarias Pacheco, uma 
das principais empresas farma-
cêuticas do país, 100 mil reais 
em medicamentos para atender 
a população local. O supervisor 
regional da rede, Wallace Mar-
cial, participou da entrega. “Esta-
mos à disposição para contribuir. 
Assim que tivemos notícia do 
triste acontecimento, entramos 
em contato com a Secretaria de 
Saúde para viabilizarmos uma 
doação que atendesse a necessi-
dade da região”, disse Wallace.
 Para o secretário de saúde, 
Juliano Duarte, essa doação é 
muito comemorada pelo muni-
cípio. “Agradecemos muito pelo 
gesto de solidariedade da Rede 
DPSP, grupo a qual a Drogarias 
Pacheco pertence. Estamos pas-
sando por um momento difícil, 
mas aos poucos estamos conse-
guindo colocar tudo no lugar”, 
afirmou.
 O caminhão veio com mais 
de 20 gêneros de remédios, des-
de medicamentos básicos aos 
mais complexos. Participaram 
também da entrega, o gerente 
do grupo de lojas da Pacheco, 
Roberto dos Santos, o secretário 
adjunto da Secretaria de Saúde, 
Márcio Petraglia e o coordena-
dor da assistência farmacêutica, 
Emanuel Ferreira.

Kíria Ribeiro

Defensoria Pública da 
União promove ação 
itinerante em Mariana
 A Defensoria Pública da União 
(DPU) realiza de 25 de novembro 
a 19 de dezembro ação itinerante 
do programa “Eu Tenho Direito” 
em Mariana. A ação tem como ob-
jetivo prestar assistência jurídica 
gratuita para os cidadãos maria-
nenses. Durante os dias, defenso-
ras públicas federais e assistentes 
sociais atenderão às demandas da 
população na unidade do Uaitec. A 
atuação da DPU abrange a compe-
tência da Justiça Federal comum e 

especializada. Em geral, são ques-
tões relacionadas à previdência so-
cial - os problemas com benefícios 
do INSS - concessão de benefícios 
assistenciais, auxílio-doença, apo-
sentadoria por invalidez, contratos 
habitacionais e renegociação de 
dívidas. 

SERVIÇO
DATA: 25 de novembro a 19 de 
dezembro.HORÁRIO: 8h às 17h.
LOCAL: UAITEC – Rodovia do 
Contorno, 327, Colina.
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PANORAMA

No dia 05 de dezembro, às 19h, haverá em Mariana a Celebração Euca-
rística na Catedral Basílica. Em seguida, às 20h, lançamento do livro 

“SÉ DE MARIANA: Momento de fé, devoção e arte” e palestra sobre o 
mesmo tema a ser proferida pelo Diretor-executivo da Fundação Cultural 
e Educacional da Arquidiocese de Mariana (FUNDARQ) Roque Camêl-
lo. No domingo, dia 06, às 10h haverá uma Celebração Eucarística Solene 
na Catedral Basílica e, ao final, o lançamento do selo comemorativo. O 
evento se concluirá às 12h30 com o concerto ao Órgão Arp Schnitger, 
aberto ao público.

O Dia da Arquidiocese, evento que celebra os 270 anos da primeira dio-
cese de Minas Gerais, realizará uma coleta especial para os atingidos 

pelo rompimento da barragem da Samarco. O encontro será realizado no 
dia 28 de novembro, na Arena Mariana, na cidade de Mariana, às 16h.

Duas meninas do 5° ano da Escola Oficina Criativa, localizada em Petrópo-
lis, criaram uma campanha de arrecadação de itens de higiene, brinquedos 
e cartas de carinho, para os alunos das escolas atingidas pelo rompimento 
da barragem da Samarco, na cidade de Mariana. A aluna Ana Clara de ape-
nas 11 anos se sensibilizou com a situação da cidade, e veio de Petrópolis 

para Mariana, acompanhada de seus pais, no dia 20 de novembro, com 
dois carros repletos de doações, que foram entregues para a Secretária de 

Educação, Beth Cota.

Papai Noel dos Correios 
recebe cartinhas em Mariana
 Cerca de 300 crianças dos dis-
tritos de Bento Rodrigues, Camar-
gos e Paracatu de Baixo, no muni-
cípio de Mariana/MG, entregarão 
suas cartinhas ao Papai Noel aos 
Correios nesta quarta-feira (25). 
O município foi palco do rompi-
mento da barragem de resíduos de 
mineração que afetou a vida de co-
munidades locais. A ação promo-
vida pelos Correios, que terá início 
às 10h, busca levar a solidariedade 
dos mineiros às populações atin-
gidas e tem o apoio de diversos 
órgãos e entidades parceiras, entre 
elas a prefeitura de Mariana e o 
Serviço Voluntário de Assistência 
Social do Estado de Minas Gerais 
- Servas. As cartinhas entregues 
pelas crianças serão adotadas por 
padrinhos corporativos e os pre-
sentes serão entregues às crianças 
em evento a ser realizado no dia 19 
de dezembro.
 Nos últimos três anos, em todo 
o País, foram recebidas 2,9 mi-
lhões de cartas destinadas ao Papai 
Noel dos Correios. Desse total, 1,9 
milhão atendiam aos critérios da 

campanha e quase 80% delas fo-
ram adotadas, o que equivale a 1,5 
milhão de cartas. Minas Gerais, no 
mesmo período, recebeu mais de 
360 mil cartas, sendo 349 mil apa-
drinhadas (97%). Desde 2010, os 
Correios estabeleceram parcerias 
com escolas públicas, creches e 
abrigos que atendem crianças em 
situação de vulnerabilidade social. 
A finalidade é vincular a Campa-
nha ao Objetivo de Desenvolvi-
mento do Milênio da Organização 
das Nações Unidas (ONU), que 
trata da educação.

Padrinhos
 Disseminar o encantamento 
natalino por meio da campanha só 
é possível com a ajuda dos mais 
de 120 mil empregados dos Cor-
reios e da sociedade brasileira, que 
podem participar atuando como 
padrinhos. Os padrinhos são aque-
les que adotam as cartinhas, provi-
denciando os presentes solicitados 
pelas crianças.

Como funciona
 A adoção de cartas da campa-
nha é feita da mesma maneira em 

todo o Brasil: as cartas enviadas 
pelas crianças são lidas e selecio-
nadas. Em seguida, são disponi-
bilizadas para adoção em deter-
minadas unidades da empresa. Os 
Correios não entregam cartas para 
adoção diretamente à população, 
em suas residências. As cartas do 
Papai Noel dos Correios ficam 
disponíveis apenas nos locais in-
dicados pela empresa, listados no 
blog da campanha.
 Os presentes relativos às car-
tas adotadas são entregues pelos 
padrinhos nos pontos divulgados 
pelos Correios para que posterior-
mente a entrega seja feita pelos 
carteiros. Não é permitida a entre-
ga direta do presente e, para asse-
gurar a observância desse critério, 
o endereço da criança não é infor-
mado ao padrinho.
 Mais informações sobre o Papai 
Noel dos Correios podem ser obti-
das no blog da campanha (blog.cor-
reios.com.br/papainoeldoscorreios) 
ou pelos telefones 3003 0100 (capi-
tais e regiões metropolitanas) e 0800 
725 7282 (demais localidades).

Prefeito cria comitê gestor dos 
recursos aos atingidos pela barragem
 O prefeito Duarte Junior “Du” 
publicou na edição 73, de sexta-
-feira (20), do diário oficial eletrô-
nico de Mariana (DOEM) – Jor-
nal O Monumento –, o Decreto 
nº 3.025, que institui o Conselho 
Municipal de Gestão de Recursos 
Financeiros para auxiliar o Poder 
Executivo a gerir os recursos des-
tinados aos atingidos pelo rompi-
mento da barragem da mineradora 
Samarco, nos subdistritos de Ben-
to Rodrigues e Paracatu.
 Os recursos financeiros de que 
trata esta Lei são aqueles arreca-
dados e depositados nas agências 
bancárias Banco do Brasil (conta 
corrente 1000-5, agência 2279-9); 
Caixa Econômica Federal (conta 
corrente 100-2, agência 1701) e 
Banco Bradesco (conta corrente 
100.000-4, agência 2068-0) além 

de outras contas bancárias e outros 
recursos em espécie que vierem a 
ser criados.
 O conselho tem natureza con-
sultiva e deliberativa, tendo como 
objeto a gestão, controle e apli-
cação dos recursos provenientes 
das doações às vítimas do sinistro 
ocorrido em nossa cidade. A cria-
ção deste órgão tem também como 
objetivo dar total transparência à 
aplicação correta e justa dos recur-
sos financeiros arrecadados.
 O Conselho Municipal de 
Gestão de Recursos Financeiros 
será composto pelos seguintes 
membros, com direito a voz e voto 
e será presidido pelo prefeito mu-
nicipal, e composto por represen-
tantes das comunidades, poder pú-
blico e sociedade civil organizada.
 Dentre outras atribuições do 

conselho estão: tornar público o 
local e horário das reuniões e re-
unir-se mensalmente para prestar 
contas parciais à população. Além 
disso, deverão ser publicados to-
dos os atos praticados e atas das 
reuniões no órgão oficial do Muni-
cípio de Mariana ou Diário Eletrô-
nico – DOEM.
 Ao conselho cabe facilitar o 
acesso à população dos documen-
tos comprobatórios dos gastos 
efetuados e encaminhar presta-
ção final das contas ao Ministério 
Público Estado de Minas Gerais, 
ao Tribunal de Contas de Minas 
Gerais e à Câmara Municipal de 
Mariana, até 30 (trinta) dias após 
o encerramento das atividades do 
Conselho, além de publicar em 
jornal de circulação nacional a 
prestação final das contas.

SAAE e Funasa avaliam impactos de rompimento 
da barragem na rede de abastecimento de água
 O SAAE de Mariana e a Fun-
dação Nacional de Saúde – Fu-
nasa visitaram as áreas atingidas 
pela ruptura da barragem Fundão 
para avaliar os impactos no abas-
tecimento hídrico. A visita foi efe-
tuada pela Engenheira Química do 
SAAE Isabel Mendonça, a Bió-
loga da autarquia Isabel Araújo, 
juntamente com a especialista em 
Saneamento Básico e Coordena-
dora de Saneamento da Funasa em 
Minas Edicleusa Veloso e da En-
genheira Civil Ana Anjoles.
 As técnicas avaliaram os im-
pactos nas regiões de Ponte do 
Gama, Paracatu de Baixo, Para-
catu de Cima, Pedras, Campina, 
Camargos e Borba. Foi feito um 
levantamento das necessidades 
de infraestrutura necessária para 
reestabelecer o abastecimento nas 
regiões afetadas. De acordo com o 
relatório produzido, a região mais 
afetada foi a de Ponte do Gama, 

pois, além da perda de grande par-
te da rede, foram destruídos os dois 
reservatórios de água existentes. O 
estudo apontou a necessidade de 
perfuração de dois poços artesia-

nos e a reconstrução de quase dois 
quilômetros de rede no local. Em 
Bento Rodrigues, o estudo não foi 
realizado devido à impossibilidade 
de reconstrução do distrito.

SAAE Mariana 
sob nova direção
 O advogado Jo-
nathan Chaves Silva 
assumiu o cargo de 
Diretor Executivo do 
SAAE Mariana nas 
terça-feira (17) con-
forme Decreto nº 620 
do Executivo Munici-
pal.  Especialista em 
Administração Públi-
ca e com mais de qua-
torze anos de atuação 
no serviço público, 
Jonathan já atuava co-
mo Procurador Jurídi-
co da autarquia desde 
janeiro deste ano. O 
novo diretor acredita 
que o principal desa-
fio é recuperar a cre-
dibilidade do SAAE 
perante a população.
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Aviso de Julgamento da Proposta e 
Habilitação – O SAAE de Itabirito torna 
público que realizou abertura da Proposta 
e Habilitação do PROCESSO LICITA-
TÓRIO Nº132/2015, na modalidade de 
Pregão Presencial Nº066/2015 Objeto: 
contratação de empresa especializada no 
fornecimento de materiais elétricos, com a 
respectiva instalação, do (SPDA) - Sistema 
de Proteção Contra Descargas Atmosféri-
cas, para Estação De Tratamento de Água 
do Distrito de Acuruí do SAAE - Serviço 
Autônomo de Saneamento Básico de Ita-
birito – MG, conforme especificações do 
Anexo I do edital. Empresa Vencedora e 
Habilitada: ELÉTRICA CEMIL LTDA 
Perfazendo este Pregão Presencial um 
valor total de R$23.856,79 (Vinte e três 
mil oitocentos e cinquenta e seis reais e 
setenta e nove centavos), Itabirito / MG, 
26/11/2015 – Engº Wagner José Silva Me-
lillo, Diretor Presidente do SAAE.
Carta Convite – 001/2015 - Encontra-se 
aberto na sede do Serviço Autônomo de 
Saneamento Básico de Itabirito à Rua Rio 
Branco, nº 99 em Itabirito - MG, o Pro-
cesso Licitatório n° 142/2015, na Modali-
dade de CARTA CONVITE nº001/2015, 
referente à contratação de empresa espe-
cializada em prestação de serviço de loca-
ção de gerador de energia elétrica, utilizado 
na UTA – Unidade de Tratamento de Água 
do DI – Distrito Industrial da BR 040, para  
o SAAE – Serviço Autônomo de Sanea-
mento Básico de Itabirito – MG conforme 
anexo I da carta convite, no dia 11/12/2015 
às 09:00 horas, na sala de reuniões do  
SAAE, situada à Rua Rio Branco, nº99 – 
Centro, em Itabirito/MG CEP: 35450-000  
E-mail: compras@saaeita.mg.gov.br 
Detalhes do Convite encontra-se à disposi-
ção dos interessados na sede do SAAE, ou 
pelo telefone (31) 3562-4100 ou Telefax 
(31)3562-4102.

O Município de Itabirito/MG comunica 
que será realizada a licitação abaixo dis-
criminada. O edital poderá ser retirado no 
Departamento de Licitações e Contratos 
ou solicitado pelo email licitacao@pmi.
mg.gov.br. A reunião de abertura do pro-
cesso acontecerá na sala de reuniões da 
PMI, localizada na Avenida Queiroz Jú-
nior, nº 635, Praia, Itabirito/MG. Tel.: (31) 
3561-4050/3561-4086.
Pregão Presencial 153/2015 - PL 235/2015 
- Objeto: contratação de pessoa jurídica 
para fornecimento de carnes, para compor 
o kit de natal para doação aos servidores 
da Prefeitura Municipal de Itabirito. Tipo: 
Menor Preço Global. A abertura será dia 
10/12/2015 às 09:00 hs.
Município de Itabirito/MG – A pregoei-
ra torna público o resultado do processo 
abaixo discriminado: 
Pregão Presencial 150/2015 – PL 231/2015 
- Contratação de pessoa jurídica para 
prestação de serviço de instalação, com 
fornecimento de 04 piezômetros de câma-
ra sifonada, no aterro sanitário da cidade 
de Itabirito, atendendo a Secretaria Mu-
nicipal de Meio Ambiente e Desenvolvi-
mento Sustentável. Não compareceram 
interessados para o processo em epígrafe, 
sendo assim, a pregoeira declara o mesmo 
deserto. O Prefeito Municipal ratificou a 
decisão da pregoeira. 
O Município de Itabirito torna público:
Pregão Presencial 128/2015 - PL 198/2015 
- RP 073/2015. Objeto. Contratação de 
pessoa jurídica para fornecimento de enxo-
val para recém nascidos referente ao auxí-
lio natalidade, em atendimento à Secretaria 
Municipal de Assistência Social. Extrato 
de contrato nº397/2015 - Contratada: 
Dilcea Moreira Drummond – ME, CNPJ: 
16.615.921/0001-07. Valor: R$ 1.405,00. 
Extrato de contrato nº398/2015.  Con-
tratada: Maria Diomar da Silva – MEI 
– CNPJ: 00.514.833/0001-70.  Valor: 
R$ 1.480,00. Extrato de contrato nº 
399/2015.  Contratada: Santafé Distribui-
dora Ltda. – CNPJ: 14.780.286/0001-80.  
Valor: R$7.222,50. Vigência: 31/12/2015.
Extrato de contrato nº 395/2015 - Pre-
gão Presencial 142/2015 - PL 218/2015 
- RP 082/2015. Objeto. Contratação 
de pessoa jurídica para fornecimento 
de 10.000 (dez mil) cestas básicas em 
atendimento à Secretaria Municipal de 
Assistência Social. Contratada: Cristie-
ne Aparecida Rios Alves Peixoto-ME, 
CNPJ: 21.467.701/0001-05. Valor: R$ 
110.530,00. Vigência: 31/12/2015.
Extrato de contrato nº 401/2015 - Pre-
gão Presencial 129/2015 – PL 199/2015 
- RP 074/2015. Objeto. Contratação de 
empresa de engenharia especializada 
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na construção e manutenção de infraes-
trutura de rede de computadores com 
cabeamento estruturado categoria 5e e 
categoria 6, rede elétrica, incluindo forne-
cimento e instalação de materiais. Contra-
tada: Four Net Teleinformatica Ltda-EPP, 
CNPJ: 03.607.897/0001-04. Valor: R$ 
22.505,09. Vigência: 31/12/2015.
Extrato de Aditivo 104/2015 - 3º Termo 
Aditivo ao Contrato 477/2013  -  Pre-
gão Presencial 224/2013, PL 340/2013. 
Objeto: Contratação de pessoa jurídica 
para segurar a frota municipal de veícu-
los, com cobertura contra danos materiais 
resultantes de sinistros de roubo ou furto, 
colisão, incêndio, danos causados pela 
natureza e assistência 24hs. Contratada: 
Porto Seguro Companhia de Seguros Ge-
rais, CNPJ: 061.198.164/0001-60.  Valor: 
R$ 116.872,95. Vigência: 12 meses
Extrato de Aditivo 106/2015 - 2º Termo 
Aditivo ao Contrato 554/2014 - Pregão 
Presencial 185/2014 - PL 280/2014. Obje-
to: Contratação de empresa especializada 
na prestação de serviços continuados de 
vigilância e segurança patrimonial arma-
da e desarmada, no ramo hospitalar, para 
atender a Unidade de Pronto Atendimen-
to. Contratada: Guardseg Vigilância e Se-
gurança Eireli. CNPJ: 05.891.583/0001-
01. Vigência: 01/12/2015 a 30/11/2016.  
Valor: R$ 757.925,04.

O Município de Itabirito/MG - Torna Público o Extrato da Ata nº 110/2015 - Registro de Preço 018/2015 – PL 051/2015 - Pregão Pre-
sencial 032/2015 – Objeto: Registro de preços para futura e eventual contratação de pessoa jurídica para fornecimento de pneus, câmaras 
de ar, protetor de pneus, remendos, refil e cola quente para uso dos veículos leves, semipesados, pesados e máquinas da frota municipal.

Ata 110/2015 - RP 018/2015 - Detentor dos Itens: 01, 23, 32, 35, 43.

Moura e Moura Informática e Empreendimentos Ltda - CNPJ: 07.487.504/0001-27

Item Unid. Qte Descrição Marca V.Un

16 Unid 4 Câmara de  ar  750  16  bico  de borracha para 
máquina – Novo

Bransales R$ 34,00

25 Unid 6 Pneu Novo 265 / 75R16 Linglong Crosswind H/T R$ 448,00

28 Unid 6 Pneu 195 70 R15 Novo Triace Steady - 33 R$ 270,00

42 Unid. 18 Pneu novo 215/75R17.5 Goodride CR976A R$ 543,00

A íntegra da ata encontra-se disponível no Departamento de Licitações e Contratos. Homologação /Ratificação: 16/11/2015.

Prefeitura do Município de Itabirito
Concurso Público Extrato do Edital 02/2015

 O Prefeito do Município de Itabirito torna pública a realização do concurso 
público para provimento de vagas e formação de cadastro reserva, conforme quadro 
a seguir, mediante as condições estabelecidas no Edital 02/2015 e nos seus Anexos, 
observando os termos da Lei Municipal nº 3003 de 02 maio de 2014, Lei Municipal 
nº 3008 de 22 de maio de 2014 e da Lei Municipal nº 3018 de 30 de junho de 2014.

Cargos Total 
de 

Vagas

Ampla 
Concor-
rência

Defi-
ciên-
cia

Taxa de 
Inscrição

Agente de Recolhimento de Animais 1 1 * R$ 45,00

Assistente Social Saúde 5 4 1 R$ 110,00

Auxiliar de Farmácia 20 18 2 R$ 50,00

Auxiliar de Saúde Bucal  10 9 1 R$ 60,00

Cirurgião Dentista PSF 10 9 1 R$ 120,00

Enfermeiro I 14 13 1 R$ 90,00

Enfermeiro II 2 2 * R$ 120,00

Enfermeiro PSF 12 11 1 R$ 120,00

Farmacêutico  9 8 1 R$ 110,00

Fisioterapeuta 8 7 1 R$ 110,00

Fonoaudiólogo 4 4 * R$ 110,00

Médico II - Clínico Geral 2 2 * R$ 160,00

Médico II - Ginecologista e Obstetra 5 4 1 R$ 160,00

Médico II - Pediatra 5 4 1 R$ 160,00

Médico PSF 12 11 1 R$ 210,00

Médico Veterinário 1 1 * R$ 110,00

Motorista de Ambulância 16 14 2 R$ 65,00

Nutricionista 2 2 * R$ 110,00

Psicólogo 12 11 1 R$ 95,00

Psicopedagogo 2 2 * R$ 110,00

Técnico de Enfermagem 86 77 9 R$ 70,00

Técnico em Patologia Clínica 3 3 * R$ 70,00

Técnico em Radiologia 9 8 1 R$ 70,00

Técnico em Saúde Bucal 7 6 1 R$ 70,00

Terapeuta Ocupacional 3 3 * R$ 110,00

(*) Não há reserva de vagas para provimento imediato em virtude do quantitativo 
oferecido.
 O concurso público será realizado pela Fundação de Apoio e Desenvolvimento 
da Educação, Ciência e Tecnologia de Minas Gerais - Fundação Renato Azeredo, do-
ravante denominada FRA, localizada à Rua das Tangerinas, 933, Bairro Vila Clóris, 
Belo Horizonte/MG, CEP 31.744-108, telefone (31) 3319-8700, endereço eletrônico 
www.gestaoconcurso.com.br e e-mail comunicacao@gestaoconcurso.com.br.
 A inscrição será efetuada, via internet, no site www.gestaoconcurso.com.br, no 
período compreendido entre 10h00min do dia 30 de janeiro de 2016 e 22h00min do 
dia 1º de março de 2016 (horário oficial de Brasília/DF).
 A Prova Objetiva de Múltipla escolha será realizada em Itabirito prevista para o 
dia 03 de abril de 2016, sendo que o local e o horário de sua realização serão confir-
mados no Comprovante Definitivo de Inscrição.
 As Atribuições, requisitos, vencimentos, jornadas de trabalho de cada cargo, os 
critérios de classificação e desempate, especificações e demais condições de partici-
pação constam do Edital de Concurso Público 02/2015 e seus Anexos que estará dis-
ponível na íntegra no Quadro de Publicação Oficial dos Atos da Prefeitura Municipal 
de Itabirito na Avenida Queiroz Júnior nº 635 - Bairro Praia - Itabirito/MG - CEP: 
35.450.000 e no site da FRA www.gestaoconcurso.com.br. 
 Itabirito, 27 de novembro de 2015. 

Alexander Silva Salvador de Oliveira - Prefeito Municipal de Itabirito.

Prefeitura do Município de Itabirito
Concurso Público Extrato do Edital 01/2015

O Prefeito do Município de Itabirito torna pública a realização do concurso públi-
co para provimento de vagas e formação de cadastro reserva, conforme quadro a 
seguir, mediante as condições estabelecidas no Edital 01/2015 e nos seus Anexos, 
observando os termos da Lei Municipal nº 3003 de 02 maio de 2014, Lei Municipal 
nº 3008 de 22 de maio de 2014 e da Lei Municipal nº 3018 de 30 de junho de 2014.

Cargos Total 
de 

Vagas

Ampla 
Con-

corrên-
cia

Candi-
datos 
com 
Defi-

ciência

Ca-
dastro 
Reser-

va

Taxa de 
Inscrição 

Ajudante de Manutenção 2 2 * SIM R$ 45,00

Ajudante Geral 50 45 5 SIM R$ 45,00

Coveiro 4 4 * SIM R$ 45,00

Jardineiro 10 9 1 SIM R$ 45,00

Lavador de Veículos 1 1 * SIM R$ 45,00

Viveirista 2 2 * SIM R$ 45,00

Médico do Trabalho 1 1 * SIM R$ 160,00

Borracheiro 1 1 * SIM R$ 45,00

Calceteiro 3 3 * SIM R$ 45,00

Carpinteiro 3 3 * SIM R$ 50,00

Eletricista de Veículos e 
Maquinas

1 1 * SIM R$ 70,00

Gari 30 27 3 SIM R$ 45,00

Operador de Trator 
Agricola

2 2 * SIM R$ 70,00

Pintor 10 7 3 SIM R$ 45,00

Pintor de Letreiros 1 1 * SIM R$ 50,00

Serralheiro 1 1 * SIM R$ 50,00

Soldador 1 1 * SIM R$ 50,00

Zelador 5 4 1 SIM R$ 45,00

Técnico em Enfermagem 
do Trabalho

1 1 * SIM R$ 70,00

Técnico em Contabilidade 1 1 * SIM R$ 70,00

 (*) Não há reserva de vagas para provimento imediato em virtude do quanti-
tativo oferecido.
 O concurso público será realizado pela Fundação de Apoio e Desenvol-
vimento da Educação, Ciência e Tecnologia de Minas Gerais - Fundação Re-
nato Azeredo, doravante denominada FRA, localizada à Rua das Tangerinas, 
933, Bairro Vila Clóris, Belo Horizonte/MG, CEP 31.744-108, telefone (31) 
3319-8700, endereço eletrônico www.gestaoconcurso.com.br e e-mail comuni-
cacao@gestaoconcurso.com.br.
 A inscrição será efetuada, via internet, no site www.gestaoconcurso.com.
br, no período compreendido entre 10h00min do dia 1º de fevereiro de 2016 e 
22h00min do dia 03 de março de 2016 (horário oficial de Brasília/DF).
 A Prova Objetiva de Múltipla escolha será realizada em Itabirito prevista 
para o dia 10 de abril de 2016, sendo que o local e o horário de sua realização 
serão confirmados no Comprovante Definitivo de Inscrição.
 As Atribuições, requisitos, vencimentos, jornadas de trabalho de cada car-
go, os critérios de classificação e desempate, especificações e demais condições 
de participação constam do Edital de Concurso Público 01/2015 e seus Anexos 
que estará disponível na íntegra no Quadro de Publicação Oficial dos Atos da 
Prefeitura Municipal de Itabirito na Avenida Queiroz Júnior nº 635 - Bairro 
Praia - Itabirito/MG - CEP: 35.450.000 e no site da FRA www.gestaoconcurso.
com.br.
 Itabirito, 27 de novembro de 2015. 

Alexander Silva Salvador de Oliveira 
Prefeito Municipal de Itabirito

Prefeitura do Município de Itabirito
Concurso Público Extrato do Edital 03/2015

 O Prefeito do Município de Itabirito torna pública a realização do concurso pú-
blico para provimento de vagas e formação de cadastro reserva, conforme quadro a 
seguir, mediante as condições estabelecidas no Edital 03/2015 e nos seus Anexos, 
observando os termos da Lei Municipal nº 3003 de 02 maio de 2014, Lei Municipal 
nº 3008 de 22 de maio de 2014 e da Lei Municipal nº 3018 de 30 de junho de 2014.

Cargos Total de 
Vagas

Ampla 
Concor-
rência

Deficiência Taxa de 
Inscri-

ção

Fonoaudiólogo Escolar 1 1 * R$ 80,00

Monitor Escolar 30 27 3 R$ 55,00

Nutricionista Escolar 1 1 * R$ 95,00

Psicólogo Escolar 1 1 * R$ 80,00

Psicopedagogo Escolar 1 1 * R$ 80,00

Supervisor Escolar 20 18 2 R$ 80,00

Terapeuta Ocupacional Escolar 1 1 * R$ 80,00

 (*) Não há reserva de vagas para provimento imediato em virtude do quantitativo 
oferecido.
 O concurso público será realizado pela Fundação de Apoio e Desenvolvimento 
da Educação, Ciência e Tecnologia de Minas Gerais - Fundação Renato Azeredo, do-
ravante denominada FRA, localizada à Rua das Tangerinas, 933, Bairro Vila Clóris, 
Belo Horizonte/MG, CEP 31.744-108, telefone (31) 3319-8700, endereço eletrônico 
www.gestaoconcurso.com.br e e-mail comunicacao@gestaoconcurso.com.br.
 A inscrição será efetuada, via internet, no site www.gestaoconcurso.com.br, no 
período compreendido entre 10h00min do dia 1º de fevereiro de 2016 e 22h00min do 
dia 03 de março de 2016 (horário oficial de Brasília/DF).
 A Prova Objetiva de Múltipla escolha será realizada em Itabirito prevista para o 
dia 10 de abril de 2016, sendo que o local e o horário de sua realização serão confir-
mados no Comprovante Definitivo de Inscrição.
 As Atribuições, requisitos, vencimentos, jornadas de trabalho de cada cargo, os 
critérios de classificação e desempate, especificações e demais condições de partici-
pação constam do Edital de Concurso Público 03/2015 e seus Anexos que estará dis-
ponível na íntegra no Quadro de Publicação Oficial dos Atos da Prefeitura Municipal 
de Itabirito na Avenida Queiroz Júnior nº 635 - Bairro Praia - Itabirito/MG - CEP: 
35.450.000 e no site da FRA www.gestaoconcurso.com.br.
 Itabirito, 27 de novembro de 2015. 

Alexander Silva Salvador de Oliveira - Prefeito Municipal de Itabirito

Itabiritense recebe 
Medalha do Mérito 
Desembargador Hélio Costa

Presidente da Apac será homenageada por 
prestar trabalho voluntário ao judiciário

 Maria Aparecida Ribeiro Hudson, presidente da Associação 
de Proteção e Assistência aos Condenados de Itabirito (Apac) 
será homenageada no Fórum Desembargador Edmundo Lins. O 
evento, que acontece no dia 2 de dezembro às 19h 30, é um reco-
nhecimento pelo trabalho voluntário da itabiritense ao judiciário 
da cidade, que receberá a Medalha do Mérito Desembargador 
Hélio Costa. Na ocasião também acontece o lançamento do no-
vo site do fórum de Itabirito após uma reformulação. Confira em 
breve em: http://www.itaforumoab.com.br

A Medalha
 A Medalha Desembargador Hélio Costa é uma condecoração 
oficial para todas as comarcas de Minas Gerais e agracia aqueles 
que prestam ou tenham prestado relevantes serviços ao Poder Ju-
diciário local. A Medalha é concedida a cada dois anos, sempre 
nos anos ímpares, preferencialmente com data próxima ao dia 8 
de dezembro, em comemoração ao Dia da Justiça.

PANORAMA
O Sindicato dos Produtores 

Rurais de Itabirito e Ou-
ro Preto realizou no dia 20 de 
novembro de 2016 a eleição 
da nova diretoria para a gestão 
2015/2018. A diretoria eleita 
pelos produtores rurais ficou 
constituída com José Alexan-
dre Ferreira como presidente, 
Érico Otávio Diniz Couto co-
mo vice presidente, Onivaldo 
Ramos Leão como diretor 
secretário, Cristiane Cecília 
Gurgel Pereira como diretora 
tesoureira. A posse desses e 
outros cargos acontecerá no 
dia 22 de dezembro.

No dia 29 de novembro 
acontecerá em Itabirito o 

“Caminhadas na Natureza An-
da Brasil – Circuito Cruz das 
Almas”. A saída será da Praça 
da Estação às 7h, o transporte 
será pago ao motorista no em-
barque com valor de R$ 6,00, 
café da manhã e almoço serão 
pagos a parte. 

No dia 20 de dezembro, o 
Padre Lourenço receberá, 

após missa de ação de graças, 
o título de Monsenhor na Igre-
ja Católica Anglicana, no San-
tuário Santo Expedito, locali-
zado na Rua Santo Expedito 
– 650, no bairro Monte Sinai 
em Esmeralda. Lourenço tra-
balhou em Bento Rodrigues e 
Santa Rita Durão, distritos de 
Mariana, além de ter colabo-
rado por 16 anos na Paróquia 
Nossa Senhora da Boa Via-
gem, em Itabirito.
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Final da Copa de Motocross 
será disputada em Itabirito

Câmara gera economia de 
R$1,5 milhão aos cofres públicos

 Depois do sucesso e do recor-
de de participação de pilotos na 1ª 
Etapa da Copa Pro Tork MG de 
Motocross, em Itabirito, a compe-
tição retorna à cidade para a gran-
de final nos dias 12 e 13 de de-
zembro. A qualidade da pista e da 
organização, assim como o grande 
retorno em termos de divulgação, 

propiciaram a realização da prova 
em Itabirito, e sem nenhum custo 
para o município.
 O organizador da prova, Cás-
sio Marques, viabilizou o patrocí-
nio de uma grande marca de ener-
gético norte americana, que está se 
estabelecendo no Brasil e que irá 
custear todo o evento.
 Também está em andamento 
negociações com a TV Globo pa-
ra que a prova seja transmitida ao 
vivo no Programa Esporte Espeta-
cular.
 A Prefeitura de Itabirito está 
ciente da importância do even-
to para o município, que além de 
aquecer a economia, proporciona 
diversos ganhos para a comuni-

Pista de Itabirito, onde será disputada a Copa Pro Tork MG de Motocross

dade do Córrego do Bação, onde 
está localizada a pista. No entanto, 
enfatizando a responsabilidade e o 
compromisso com o dinheiro pú-
blico em meio a tantas prioridades 
como pagamento de fornecedores 
e funcionários, não disponibilizará 
nenhum recurso financeiro, ape-
nas de logística para a realização 
do evento.
 “Um evento desse porte, sem 
nenhuma contrapartida financei-
ra da Prefeitura, é resultado de 
uma política pública de apoio aos 
esportes, que depois de tantos in-
vestimentos, hoje colhe os frutos”, 
revela o secretário de Esportes 
e Lazer de Itabirito, Alessandro 
Massaini.

 A Câmara 
Municipal de 
Vereadores vai 
devolver até o 
fim de 2015 mais 
de 1,5 milhão de 
reais aos cofres 
da Prefeitura de 
Itabirito. Este 
valor é referente à 
economia realiza-
da pelo Legislati-
vo neste ano.
 O Presidente 
da Câmara Ma-
ximiliano Fortes 
ressalta. “Em um 
ano tão desafia-
dor conseguimos esta grande economia. Aconteceu através de redução de custos, economia em licitações, controle 
de gastos e maior eficiência da gestão. O recurso retorna à Prefeitura e será investido nas áreas mais prioritárias da 
cidade, como Saúde, Educação, Emprego e Renda. Não deixamos de atender as demandas da Casa, só  evitamos 
gastar demasiadamente sem necessidade, isto aconteceu devido ao empenho de toda equipe da Câmara”. 
 De acordo com entendimento do Tribunal de Contas, havendo sobra de recurso financeiro, depois de atendidas 
todas as despesas, a Câmara deverá efetuar a devolução ao Poder Executivo, dentro do exercício financeiro em que 
ocorrer, portanto o procedimento é totalmente correto. 
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Parada de sucessos: era um concurso muito en-
graçado, não tinha provas, não tinha nada, simpli-
ficado, ninguém podia marcar questão porque as 

cogumelo2005@yahoo.com.br

etapas eram um bate papo. Está rolando nas redes sociais a letra de 
uma canção atual que caiu no gosto popular e predomina na parada de 
sucessos da Cidade Encanto. 
Aniversário: quem comemorou mais um aniversário no último dia 
15 de novembro foi o diretor do fórum e juiz da Comarca de Itabirito 
Dr. Antônio Francisco Gonçalves que recebeu belas mensagens alu-
sivas à data. Dr. Antônio, além de enxadrista, desenvolve um trabalho 
elogiável frente ao poder judiciário.
Banda Nova: dentre as mais de 700 bandas de música de Minas Ge-
rais, a corporação musical União itabiritense foi selecionada para uma 
apresentação no último domingo, na Praça da Assembleia Legislativa 
em BH. Foi, apresentou e mostrou o valor e a força do trabalho que se 
realiza no interior, em especial em nossa cidade, onde há valorização 
e incentivo àqueles que trilham o caminho da divina arte.
Vocalista: ela é destaque na famosa Banda Galaxy, onde mostra todo 
seu valor artístico. Tudo começou no Coral Canarinhos de Itabirito 
quando Karen Lage, filha de Marilene e Celso Lage, começou sua 
carreira vitoriosa e hoje com sua simpatia, sensibilidade e conheci-
mento projeta Itabirito através de sua bela voz. Parabéns Karen!
Estilista: aos 87 anos Noézia Baêta atende a clientes de nossa região, 
Belo Horizonte, São Paulo e Rio de Janeiro confeccionando costura 
sob medida. Viúva do saudoso Casinho Baeta, ela produz vestidos de 
noiva, debutantes e outros. A estilista Noézia Baêta é referência na 
região dos Inconfidentes.
Foguetório: na última semana os corintianos liderados por Luiz Fo-
gaça e Geraldo, chefão da sauna do Verdão, propiciaram belo espe-
táculo de fogos na cidade por ocasião da conquista do Corinthians 
campeão 2015. O que mais surpreendeu foi a alegria de milhares de 
Corintianos, vibrando com a conquista. Surpresa para todos nós que 
desconhecia o fato de Itabirito ter tantos torcedores campeões.
Comércio: nosso abraço ao jovem Júlio, funcionário da loja Elisa, 
que é citado como exemplo de profissional que sempre agrega valor 
à difícil arte de comercializar. Ele reside no Bairro Matozinhos e se 
prepara para cursar educação física. À você Júlio, sucesso sempre.
Yêda Teodoro: Aos 86 anos, nossa eterna Verônica Yêda Teodoro 
encanta a todos com sua bela voz na execução de músicas sacra, no 
coral Santa Cecília. Desde o ano de 1954 ela é persona marcante nas 
comemorações da semana da Paixão de Cristo. A ela nossa admiração 
e reconhecimento.
Toninho Telefunkem: Antônio Carlos, mais conhecido por Toninho 
Telefunkem é o fundador do grupo Axé-Igbã, participou de vários fes-
tivais da canção promovidos pela Câmara Júnior e além de ser um de-
fensor de nossa cultura acaba de promover junto a outros adeptos várias 
atividades em comemoração à Semana da Consciência Negra, dentre 
elas, palestras enfatizando importantes aspectos da cultura negra.
Evento: dia 27 e 29 na casa de Cultura Maestro Dungas acontece 
mais um espetáculo sob a coordenação de Irene Melillo com a apre-
sentação da peça Clássicos da Disney, com danças de grande impor-
tância na formação de nossas crianças. Prestigie!
Por onde anda? Vito Melillo, o primeiro secretário de meio ambiente 
de Itabirito nomeado no governo Gastão Melillo e um dos primei-
ros de Minas Gerais. Ao lado de José Parreira Antunes e equipe ele 
colocou Itabirito na vanguarda como uma das cidades mais limpas 
do interior. Vito Melillo, com sua técnica e conhecimento trabalha na 
produção e comercialização de condimentos, além de cogumelo do 
sol. Vito Melillo é gente de expressão na Região dos Inconfidentes.
Orações: familiares e amigos do jovem Bernardo Senem oram pela 
sua recuperação. Ele se acidentou no último domingo em competição 
de MotoCross na cidade de Rio Acima. Votos de breve regresso ao 
nosso convívio. Bernardo, a cidade torce por você!
Para Refletir: O que somos é a conseqüência do que pensamos 
(Buda).

NOTAS 
DA PEDRA

Elson 
Cruz

3561-2182
Colocando cor em 

SUA VIDA

Muito lindo o 
pequeno Eduardo, 
xodó dos pais 
Daniel Boca Preta 
e Camila e de toda 
a família, que aca-
ba de completar 
dois meses de 
vida recheado de 
saúde, alegria e 
muita gostosura. 
Que Deus ilumine 
sempre sua vida!

O fofo do Gui-
lherme recebeu 
o sacramento 
do batismo com 
uma belíssima 
cerimônia. E para 
ficar perfeito, 
logo após os 
pais Juninho e 
Gabi e o irmão 
Gabriel recep-
cionaram os 
convidados que 
tiveram motivo 
em dose dupla 
para festejarem, pois o Papai Juninho comemorou seu aniversário 
e então foi aquela alegria. Parabéns e que o menino Jesus abençoe 
esta família linda!

Oficina de  Decoração 
de Natal: criatividade 
e oportunidade 
de negócios

R. Dr. Eurico Rodrigues, 721 
Centro - ITABIRITO

(31)3561-0508 / 3561-3584  
(31)8827-5073

comercial@acofortemg.com.br

Parcelamos em todos os 
cartões de crédito 10x

Um novo conceito para sua obra

• FERRAGEM EM BARRA
• FERRAGEM: CORTE, DOBRA e ARMAÇÃO
• TRELIÇAS - TELAS SOLDADAS - ARAMES - PREGOS
• MATERIAL HIDRÁULICO EM GERAL
• TUBOS E CONEXÕES AMANCO
• MATERIAL ELÉTRICO
• FERRAMENTAS EM GERAL
• PISOS E PORCELANATO

Alameda Wolmer de Abreu Matos, 160 - ITABIRITO (próximo ao Banco Santander)

MATRÍCULAS ABERTAS (31)3561.7814

A MAIS COMPLETA LINHA DE 
MATERIAL ESPORTIVO DA REGIÃO

Camisaria
BARRETO

Roupas - Calçados - Cama e Mesa

R. Dr. Guilherme, 172 - ITABIRITO - 3561.1881

 Tendo como principais matérias-primas galhos 
secos, sementes, esponjas vegetais, pinhas entre ou-
tros materiais encontrados facilmente na natureza, 
as Secretarias Municipais de Patrimônio Cultural e 
Turismo, Assistência Social e Agropecuária estão 
promovendo a Oficina de Decoração de Natal.
 A técnica é desenvolver a criatividade como 
mais uma opção de economia. A oficina acontecerá 
nos dias 30 de novembro e 1º de dezembro, no pe-
ríodo das 13 às 17 horas, no Novo Mercado Muni-
cipal. As aulas serão ministradas pelas artesãs Maria 
José Rodrigues Souza e Mareli Malagone Pimenta.
 São 30 vagas disponibilizadas para os Clubes 
de Mães que já expõem produtos no Mercado. “O 
resgate das oficinas decorativas de Natal utilizando 
material da natureza é mais uma ação de integração 
dos artesãos e de incentivo à economia criativa com 
uma forte possibilidade de geração de trabalho e 
renda”, explica o diretor de Cultura, José Carlos 
Oliveira.
 As ins-
crições para 
a oficina po-
dem ser fei-
tas com Cel-
so Santos, 
na Secretaria 
de Assistên-
cia Social. 
Outras in-
formações 
pelo telefone 
3561-4055.

Itabirito será sede da nova unidade da Agroceres PIC
Unidade de Desenvolvimento genético de suínos funcionará no município

 Mais uma grande empresa 
chega a Itabirito. Desta vez trata-
-se de uma importante agroindús-
tria Brasileira - a Agroceres PIC 
- uma empresa que reúne tradição 
de conhecimentos e inovações 
em desenvolvimento genético de 
suínos. A expectativa é de que em 
setembro de 2016, uma unidade 
da empresa seja inaugurada em 
Itabirito. Representantes da Agro-
ceres PIC estiveram em Itabirito e 
apresentaram, na última terça-feira 
(24) no gabinete do prefeito Alex 
Salvador, o foco dos trabalhos no 
município. 
 Será implantada, em Itabirito, 
uma Unidade de Disseminação de 
Genes. Um grande centro de refe-
rência em tecnologia de genética 
suína. “Este centro será o melhor e 
mais avançado em termos de me-
lhoramento genético, da empresa, 
no Brasil. Lá coletaremos sêmen 
dos melhores machos” explica 
o médico veterinário e gerente 
de desenvolvimento da empresa, 
Sandro Cardoso de Moura.
  A unidade será contará com 
equipamentos de última geração, e 
será referência mundial em gené-
tica suína líquida de machos e fê-
meas. Para a implantação da Uni-
dade, foi adquirida uma fazenda 
de 160 hectares na região da Mata.  
Os processos são totalmente auto-
matizados e mecanizados, por isso 
não dependem muito de mão de 
obra humana, mas indiretamente, 
a empresa necessitará de parceiros 

locais. Segundo Sandro Moreira 
“Itabirito será inserido no agrone-
gócio brasileiro”.
 Para o secretário de Agricul-
tura, Pecuária e Abastecimento, 
Antônio Avelar “esse é um novo 
marco para Itabirito voltado para 
a agropecuária, o que é somente 
o pontapé inicial para desenca-
dear outros negócios. A vinda 
dessa agroindústria é de extrema 
importância para a diversificação 
econômica do município, questão 
que estamos trabalhando incansa-
velmente”, explicou.
 O prefeito Alex Salvador re-
velou também estar muito otimis-
ta com a chegada da Agroceres 
PIC. “Estamos de braços abertos 
para receber este novo empreen-
dimento, na certeza que agregará 
muito ao nosso município e será 

primordial para o fortalecimento 
das atividades agropecuárias de 
Itabirito”.

A implantação da Unidade 
em Itabirito

 Os representantes da Agroce-
res Pic explicaram que Itabirito foi 
escolhida para sediar a unidade de-
vido à localização estratégica, pela 
grande quantidade de mata nativa 
existente na propriedade, pela au-
sência de atividade semelhante no 
município, já que essa é uma das 
condições para a empresa se ins-
talar em determinada região e por 
diversos outros fatores propícios. 
“Até a direção do vento é obser-
vada”, explicou o coordenador de 
genética Livre da empresa, Luis 
Cândido Alves Rodrigues, que 
será responsável pela implantação 
da unidade em Itabirito.

Representantes da Agroceres PIC apresentaram, no gabinete do prefeito Alex 
Salvador, os serviços da empresa que serão desenvolvidos no município
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 O rompimento da barragem de lama, na localidade de Bento 
Rodrigues/Santa Rita Durão/Mariana-MG é tragédia nacional no 
meio ambiente, que causou mortes, causou desalojamento de 
populações inteiras, causa indignação e inúmeras outras conse-
quências, muitas delas ainda não detectadas. Foram tão grandes 
os prejuízos que talvez nunca se conheça o número que os quan-
tifique e, também é possível que, em cem anos a natureza não 
se recupere dos danos sofridos. As populações atingidas muito 
ainda sofrerão, tanto em forma direta, pela carência de tudo que 
perderam, não só em conforto, mas, sobretudo, em paz de espí-
rito e autoestima, quanto de forma indireta, sob a forma de des-
caso, omissão, má vontade, tudo ao contrário da solidariedade 
inicial. Ao exposto até aqui, crê-se não haver grandes divergên-
cias. Estas surgem nas reações aos fatos, provocadas por ma-
neiras diversas de encará-los, característica puramente humana, 
em conformidade com cada personalidade que as expressa. Em 
vista dos grandes prejuízos sofridos, em todos os sentidos e por 
tanta gente, seria de se esperar serenidade na investigação das 
causas, apuração de responsabilidades e, finalmente, julgamento 
e punição, se for o caso. Ameaça de prisão a quem quer que seja, 
nessas circunstâncias, por não cumprir, o que foge à competên-
cia de a própria autoridade avaliar, assusta, quando ainda não se 
tem culpa formalizada; assusta, quando se sabe que criminosos 
confessos, de todos os tipos nas altas camadas sociais, estão im-
punes porque tudo os protege. O açodamento da questão, com 
a interveniência da mídia, já produziu diversos laudos técnicos a 
apontar a presença de metais pesados, identificados como mer-
cúrio, alumínio, ferro, chumbo, boro, bário, arsênio, cobre e outros, 
em amostras colhidas no Rio Doce. Não é preciso ser técnico, es-
pecialista ou autoridade, para concluir que tais laudos não podem 
imputar à mineradora a responsabilidade pela presença de tais 
elementos na lama saída de suas instalações. Para serem válidos 
os laudos, a amostragem deveria ter sido colhida no local, onde 
teve início a tragédia. Depois de percorrida tão grande extensão, 
misturando-se com tanto material lançado posteriormente à mes-
ma correnteza, as amostras colhidas não representam o mesmo 
material, contido orginalmente na barragem. Não se trata aqui de 
isentar a empresa, que deve ser investigada em toda plenitude do 
desastre, mas de mostrar que há gente com interesse de colocar 
o carro à frente dos bois. Tais laudos só se prestam a confundir a 
opinião pública. Para que mais sofrimento não haja em decorrên-
cia de pré-julgamentos é bom lembrar o velho ditado: “Cuidado 
com o andor porque o santo é de barro”.

O BERRO DO 
BODE ZÉ

A lama agora é de 
outra natureza

Em cerimônia realizada 
na noite de quarta-feira, 
25/11, foi conduzida 

publicamente ao cargo de di-
retora do IFMG campus Ou-
ro Preto Maria da Glória dos 
Santos Laia. Maria da Glória 
possui larga experiência na 
gestão do campus Ouro Pre-
to, sendo esse seu terceiro 
mandato. Ela já se encontrava 
em exercício desde setembro 
desse ano, após endosso pelo 
reitor do IFMG eleito esse 
ano, Kléber Glória. Tanto 
Maria da Glória quanto Klé-
ber seguem em seus cargos 
até 2019. A cerimônia contou 
com a presença do prefeito de 
Mariana, Duarte Jr., do vice- 
prefeito de Ouro Preto, Chi-
quinho Xavier, do secretário 
de governo Flávio Andrade, 
e de Educação José César de 
Souza, e do reitor da UFOP, 
Marcone Jamilson.


